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Cada parlamentar 
terá R$ 33 milhões 

de emenda no 
segundo semestre

Cotolengo 
comemora 27 anos 
com muros coloridos

MS precisa 
de novos 

assentamentos, 
avalia ministro

Suárez é dúvida 
no Grêmio contra 

o Flamengo

O Orçamento de emendas 
individuais de parlamen-
tares para 2023 está em 

torno de R$ 33 milhões e os 
deputados do Estado de pri-
meiro mandato ainda estão 

formando o plano para 
contemplar a população e 

os projetos de interesse nas 
pastas de saúde, terceiro 
setor e obras. O deputado 

federal Vander Loubet (PT), 
coordenador da bancada 

federal de MS, adiantou que 
a destinação das emendas 

no Estado estão sendo 
discutidas e que ainda não 
há valores definidos. “No 
segundo semestre iremos 
discutir sobre as emendas 
com a bancada toda. São 
15 emendas de bancada, 

respeitando o critério com 
o governo federal, estadual 

 A instituição de cari-
dade Cotolengo Sul-Mato-
-Grossense celebra seus 
27 anos de existência no 
mês de julho. E, para co-
memorar a atuação desta 
importante organização 
sem fins lucrativos, que 
atualmente realiza mais 
de 3 mil atendimentos 

por mês, o artista visual 
Sullivan de Oliveira gra-

fitou os muros do espaço, 
trazendo arte e cor ao 

lugar. “Um legado histórico 
aonde tem grandes pessoas 
de bem, iluminadas e que 

trabalham em nome do 
próximo”, afirma o artista. 

Com a ajuda de voluntários, 
o Cotolengo oferece atendi-
mentos em diversas áreas e 
muda diariamente a vida de 

muitas famílias. Página C1

Para pôr fim às ocu-
pações de terra em Mato 
Grosso do Sul é neces-

sário que o Estado ganhe 
mais assentamentos, con-
forme avaliou o ministro 

do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Fa-
miliar, Paulo Teixeira. O 
pronunciamento foi feito 

nesta terça-feira (25), 
durante o lançamento do 
Plano Safra da Agricul-
tura Familiar da região 
Centro-Oeste e da pro-

gramação da Conferência 
Estadual da Agricultura 

Familiar. Página A7

Dois dos maiores ven-
cedores do mata-mata 

nacional, Grêmio e 
Flamengo se enfrentam 
hoje (26), às 20h30 (de 
MS), em Porto Alegre 

(RS), pela rodada de ida 
das semifinais da Copa 

do Brasil. O time tricolor 
tem cinco taças conquis-
tadas contra quatro do 

rubro-negro. Página B1

Everson Tavares

e principais programas e 
obras estruturantes. Em 

torno de R$ 300 milhões é o 
montante que as prefeituras 

e a bancada irão deter-
minar. A deputada Camila 
Jara (PT) deixou claro que 

investirá em 16 municí-
pios e que sua parte será 
destinarada conforme de-

manda da população e para 
isto ela está organizando 

reuniões e audiências na 
Capital e no interior. O de-
putado Geraldo Resende 

(PSDB) afirmou que haverá 
valores menores, por serem 

deputados de primeiro 
mandato. “Somos depu-

tados de primeiro mandato 
e não temos as emendas 

cheias, como os deputados 
que renovaram seus res-

pectivos mandatos”. Página A3

ESPORTES

Campo Grande possui 15 bancas, nome dado às plataformas de jogos; a medida provisória criada 
pelo governo passa a taxar 18% na receita bruta e faz retenção de Imposto de Renda

Sites de apostas são mercado lucrativo em MS 

COLUNA COLUNA
Arquivo pessoal Arquivo pessoal

TIAGO SYLVIA

Ministro vem 
a MS para 
apresentar Plano Safra da 
Agricultura Familiar e mostra 
importância do Estado. Página A3

Sylvia Cesco 
fala sobre 
a edição da Flib/23 em 
“Ela é a dona das nossas 
cabeças”. Página C3

Agricultura 
familiar

Falando de 
Literatura

As apostas esportivas, 
que são feitas de forma on-
-line, pelos famosos sites 
“bets” ou em bancas de 

rua, passarão a pesar no 
bolso dos apostadores, 

amantes deste tipo de en-
tretenimento esportivo. O 
governo federal aprovou 

ontem (25), a MP (medida 
provisória) que taxará 

em 18% as empresas de 
apostas. Somente na Ca-

pital, estima-se a existência 
de 10 a 15 bancas de jogos, 
que movimentam em torno 

de 40 mil bilhetes sema-
nais, o que representa um 
montante superior aos R$ 

80 mil.
Também considerado um 

jogo de azar, essa taxação 
de empresas conhecidas 

como “bets”, será em cima 
do chamado GGR (gross ga-
ming revenue, ou “receita 

bruta de jogos”). Os valores 
serão obtidos em todos os 

jogos após o pagamento dos 
prêmios aos apostadores, 
além do Imposto de Renda 

sobre a premiação.
O governo ainda decidiu 

que prêmios de apostas que 
não forem retirados pelos 
ganhadores em até 90 dias 

serão revertidos para o 
Fies (Financiamento Estu-
dantil), até julho de 2028.

Proprietário da al-
phabet7.club, Lopes Bahia 

contou, para o jornal O 
Estado, que o mercado 

movimenta o setor como 
um todo, inclusive na ge-
ração de empregos. “Se 

somarmos, todas as bancas 
de MS fazem em torno de 
40 mil bilhetes semanais”, 
destacou. As apostas va-
riam entre R$ 2 até R$ 1 

mil, cada uma. Página A6

COPA DO MUNDO

Seleção feminina inicia 
preparação de olho na França

Jovem craque marca gol 
e confirma expectativa

Após a estreia na Copa do 
Mundo com vitória de 4 a 0 sobre o 
Panamá, a seleção deixou Adelaide, 

na Austrália, ontem (25). A dele-
gação voltou para Brisbane, sede 

de treinamentos durante a primeira 
fase. Agora, o Brasil se prepara 
para o duelo contra a França, no 
sábado (29), pela segunda rodada 

da competição. Página B2

Apontada como uma grande 
promessa, Linda Caicedo, 18 

anos, estreou na Copa com go-
laço contra a Coreia do Sul, em 
jogo em que colombianas e sul-

-coreanas brigaram pelo segundo 
lugar no grupo H, liderado pela 
Alemanha. A Colômbia levou a 

melhor e derrotou a equipe asiá-
tica por 2 a 0. Página B2
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Reinaldo 
descarta racha 
em Dourados

Vereadores 
analisam abrir CPI 

em Sidrolândia

Com três candidatos do 
PSDB e podendo ter mais 

dois convidados na disputa 
à Prefeitura de Dourados, 
para o ex-governador Rei-

naldo Azambuja, não deverrá 
haver racha, mas diálogo 

para definir o melhor nome 
para concorer. Página A3

Os vereadores de Si-
drolândia irão analisar, 

em sessão extraordinária, 
nesta quinta-feira, a aber-

tura de uma CPI para 
investigar os crimes que 
levaram à prisão de ser-
vidores em operação do 

Gaeco. Página A4

ARTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     19°   32°
Dourados       18°   32°
Corumbá                   21°             33°
Maracaju            18°         33°
Ponta Porã             17°         30°
Três Lagoas          21°        33°
Mundo Novo              19°          33°

Sol com algumas 
nuvens. Não choveTempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



Fechado o primeiro dos 4 semestres 
que antecedem o próximo pleito 
eleitoral, já é possível divisar no 

horizonte as intensas movimentações no 
sentido de viabilidade política que par-
tidos e candidatos desenvolvem, enquanto 
no planalto o governo federal pratica um 
exercício de malabarismo administrativo 
para contabilizar bancadas, cedendo es-
paços e participação no mais amplo arco 
de alianças que se tem registro, na pla-
nície as arregimentações por necessidade 
ou conveniência seguem a todo vapor.

Rescaldado o incêndio da eleição de 
2022, é o momento de lamber as feridas 
e perdoar a vossas ofensas em nome de 
um objetivo maior, reuniões e cafezinhos 
estão na ordem do dia, os grupos polí-
ticos com maior poder de fogo em campo 
Grande já escalam seus soldados, temos 
deputados federais, estaduais, gestor 
municipal, vereadores, muitas vontades 
e discursos serão ensaiados e oferecidos 

esperando o acolhimento dos munícipes 
por meio das pesquisas de opinião que 
tem animado muita gente.

É importante lembrar também que 
o ungido ao cargo vai administrar uma 
capital com 897.938 habitantes segundo 
o IBGE 22, que completará 125 anos em 
2024, cujos problemas como de resto em 
todo o país, apresenta dificuldades na 
área da saúde, mobilidade urbana, falta 
de vagas em Emeis, e que em contrapar-
tida apresenta um processo de cresci-
mento econômico acentuado com projeção 
de um PIB acima dos de 2,5 % em 2023 
projetado pelo  Ministério da Fazenda.

Nesse sentido, é importante pensar 
dentre os futuros planos de governo com-
postos por partido político pretendente 
em ocupar o espaço municipal, quais a 
propostas elencadas quanto à capacitação 
da mão de obra necessária para a manu-
tenção do emprego, material humano já 
é escasso em determinados setores, um 

novo desenho de mobilidade para o trân-
sito, uma vez que os empreendimentos 
do setor de serviços em franca expansão 
demandaram trabalhadores de forma cada 
vez mais regionalizada, a urgência de uma 
reestruturação do setor de saúde, con-
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“Multas no trânsito em 
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Editorial

Campo Grande no para-brisa!

Bodas de Bronze

Silvio de Oliveira 

Rosildo Barcellos

O anjo que está dormindo, Agora está 
sonhando; Todos estamos sentindo 
A saudade que está deixando. Os 

versos são do poeta Balbino de Oliveira, 
em uma homenagem, em forma de poe-
meto, a Ricardo Benedito Arguello.

Quando menos se espera a inspiração 
traz “Corumbá Terra distante do meu 
espaço físico, Mas... tua imagem sempre 
viva. No canto dos passarinhos, E em 
tudo que trago comigo. Ao degustar uma 
manga, Sinto o teu sabor. No cheiro do 
tarumã, Sinto o teu odor”. Parte de poema 
de Jane Baruki Ferreira, autora de “Pre-
lúdio para o despertar”. Sem esquecer do 
poeta Eliney Gaertner: “Terra de águas, 
fogo/Ferro, cal, areias/Fim de mundo/
Terra branca... Por te amar, fui encantado/
Tornei-me tronco/Tenho os pés fincados 
aqui/A alma já não me pertence/Enraizou 
na terra!”. Mas um destes além de ser 
poeta ao meu ver representa a resistência 
da cultura na cidade, atualmente. Bene-
dito Carlos Gonçalves Lima, que junto ao 
pintor Jamil Canavarros, entre outros; 
aninharam o projeto “Passa na Praça /Que 
a Arte te Abraça”  mas isso tudo tem uma 
história, pois a longa trajetória cultural 
provém ainda de sua juventude, enquanto 
aluno da escola estadual Maria Leite de 
Barros. Em torno de 1969,  incentivados 
pela diretora da instituição, Magali de 

Souza Baruki, os alunos passaram a 
escrever poesias e inclusive integraram 
um Concurso Interno de Trovas no qual 
apareceram nomes como Nilton Grey Otto 
Lins, Eucliades Añez, André de Pinho 
Sobrinho, João Barbosa Jr., Jair Elias 
Gibaile, Luiz Carlos Cristovão da Silva. 
Os anseios daqueles jovens poetas não se 
limitaram e logo buscaram  amadurecer 
a ideia de criação de um grupo voltado ao 
incentivo da proeminência da arte poética 
na cidade Branca. Em 1972, os estudantes 
passaram se reunir na residência do com-
positor Luiz Cambará, dando origem à 
Escola Poética Castro Alves. Mas o ímpeto 
era ainda maior  permutando o nome, logo 
depois, para  PEC – Poetas Estudantis de 
Corumbá.

Também se reuniram na residência de 
Izulina Xavier. Artista a quem sou muito 
grato por  desenhar e formatar o busto do 
meu avô, hoje aberto a visitação pública no 
Mirante Pantaneiro, no município de La-
dário. Entrementes, mais tarde, em outras 
reuniões do grupo, onde compareceram 
nomes memoráveis como Hélio Benzi, Jair 
Elias Gibaile, Wilson Gomes Maria, Marluci 
Brasil de Castro, Luiz Carlos Cristovão da 
Silva, André de Pinho Sobrinho e Rubens 
Galharte, fomentaram o grupo Alec – Arte 
Literária Estudantil de Corumbá, que lan-
çaram diversas coletâneas, sendo a primeira  

a “Nossa Mensagem”, além de homenagens, 
inclusive a que muito me orgulho de ter sido 
agraciado denominada “Comenda Germano 
Carretoni”. Mormente, os incansáveis abne-
gados não hesitarão em ombrear esforços 
pelo soerguer da cultura, tal qual Benedito 
C.G. Lima rememora “No dia 14 de julho 
de 1972, um grupo de jovens sonhadores 
fez a sua primeira Noite de Autógrafos no 
Ginásio do Riachuelo. O dia tinha amanhe-
cido quente, com Sol radiante. De repente 
na parte da tarde,o tempo virou. Caiu uma 
chuva forte e a temperatura caiu. Entre-
mentes, os jovens poetas não esmoreceram.
Chegada a noite, com vento assoviando por 
entre os galhos dos flamboyants, lá foram 
para o clube apinhado de pessoas:parentes, 
amigos e os neo-beletristas. Era o Dia da 
Tomada da Bastllha Literária, via grupo 
Alec, formado por Sonhadores, Audazes e 
Valentes Estudantes. Fora dada a largada 
para novos tempos culturais: Literatura, ao 
alcance de todos, independente de classe 
social ou conta bancária. E assim a História 
da Cultura Alternativa surgiu e atravessa os 
corredores do Tempo, deixando sua marca 
em livros individuais ou coletivos”. Peremp-
toriamente, mesmo com exemplos a serem 
seguidos, é certo que falta muito a fazer, e 
só unidos: o amor, a cultura e a educação 
caminham. Essa é a NOSSA MENSAGEM!

Articulista

Licenciado em história pela UFMS e pós-
-graduado em gestão escolar. Atualmente, 

professor da rede municipal da Campo 
Grande-MS

A aposta esportiva no Brasil foi 
legalizada em 2018, por meio da 
lei federal nº 13.756, que também 

deu ao Ministério da Economia compe-
tência para estabelecer as regras que 
o setor deve seguir. A regulamentação, 
porém, não foi feita durante o governo 
Bolsonaro, deixando as apostas espor-
tivas num limbo: legalizadas, mas não 
regulamentadas. Isso não impediu que a 
indústria de apostas esportivas on-line 
crescesse exponencialmente no Brasil. 
A estimativa do governo, de que arre-
cadaria até R$ 15 bilhões tributando 
as empresas de apostas esportivas, 
mostra o tamanho deste mercado. A 
força do setor pode ser percebida pelo 
domínio de propagandas e patrocínios 
de sites de apostas nos grandes eventos 
esportivos. 

O governo Lula já sinalizou que o 
setor será finalmente regulamentado. 
As discussões, por ora, têm se con-
centrado em questões tributárias e na 
prevenção à lavagem de dinheiro, da 
manipulação de resultados e de fraudes. 
Essas são questões importantes, mas há 
um aspecto que tem sido perigosamente 
negligenciado: o risco do jogo compul-
sivo e do vício.

Não é novidade que os jogos de aposta 
podem viciar, mas jogos que podem ser feitos 
de qualquer aparelho celular potencializam 
o perigo. Como essas apostas podem ser 
feitas de foram solitária e em segredo, jo-
gadores sentem-se menos inibidos e família 
e amigos demoram para perceber quando 
o jogo passa a ser um problema, fora de 
controle. A rapidez, a frequência, a dis-
ponibilidade e a conveniência de apostas 

que geram resultados quase instantâneos 
estimulam o comportamento compulsivo. As 
apostas esportivas também se alimentam 
da crença de apostadores de que conhecem 
o esporte e, portanto, superestimam sua 
capacidade de fazer previsões precisas, o 
que aumenta a propensão a aceitar apostas 
mais arriscadas. 

Os jogos se sofisticaram, apostas 
pela internet se difundiram e nada 
menos que o futebol, paixão nacional, 
passou a ser financiado pelo dinheiro 
de apostas. 

Infelizmente, as iniciativas de regula-
mentação repetem o padrão do jogador. 
Valorizam benefícios que podem ser 
obtidos pelas divisas advindas com a 
taxação do jogo e negligencia o impacto 
da atividade, ignorando riscos, custos e 
consequências.

Apostas esportivas
Não é novidade que os 
jogos de aposta podem 
viciar, mas jogos que 

podem ser feitos de qual-
quer aparelho celular 

potencializam o perigo. 
A rapidez, a frequência, 

a disponibilidade e a 
conveniência de apostas 

que geram resultados 
quase instantâneos es-
timulam o comporta-

mento compulsivo 

Nesse sentido, é importante 
pensar dentre os futuros planos 
de governo compostos por 
partido político pretendente em 
ocupar o espaço municipal, quais 
a propostas elencadas quanto 
à capacitação da mão de obra 
necessária para a manutenção do 
emprego, material humano já é 
escasso em determinados setores

forme levantamento recente do TCE/MS. 
Pautas que dizem respeito direta-

mente ao dia a dia do cidadão e que 
minimamente atendidos realçam a acei-
tabilidade e aprovação do gestor, ainda 
se tem um tempo considerável até o 
início do período eleitoral de fato, mas 
encontros projeções, pré candidaturas e 
fatos externos, de forma geral, tais como 
o ingresso do partido Progressistas no 
ministério do presidente Lula, as trocas 
partidárias, a possibilidade de junção 
da esquerda, são todos estes fatores 
que desviam o olhar do pretendente do 
retrovisor da história e colocam Campo 
Grande no para-brisa.
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POLÍTICA

Agricultura familiar e 
desenvolvimento agrário 

em pauta no MS
O ministro do desenvolvimento agrário e agricultura familiar, 

Paulo Teixeira, esteve em MS, na segunda-feira (24) e terça-
-feira (25). Enquanto superintendente do Patrimônio da União 
acompanhei a comitiva ministerial. 

Na segunda estivemos no Itamarati, em Ponta Porã, maior 
assentamento da América Latina. Visitamos lotes da reforma 
agrária, nos reunimos com cooperativas da agricultura e 
escutamos as demandas dos movimentos sociais que lutam 
pela terra.

Na terça-feira, em Campo Grande, participamos da Confe-
rência Regional da Agricultura, do lançamento Plano Safra e 
estivemos na Embrapa, conhecendo o projeto Gado de Corte. 

No Dia Internacional da Agricultura Familiar (25/7) o mi-
nistro do Desenvolvimento Agrário e da Agricultura Familiar, 
do governo Lula, escolheu estar no Mato Grosso do Sul e isso 
diz muito. 

MS é conhecido positivamente pelos números do agrone-
gócio, mas, infelizmente, pelos números negativos da violência 
no campo, do baixo investimento na agricultura familiar, na 
burocracia da regularização fundiária, na lentidão da demar-
cação das terras indígenas e titulação das terras quilombolas. 
Nos últimos quatro anos, nenhum assentamento foi feito em MS 
e os existentes sofrem por não possuírem uma política adequada 
de assessoria técnica, financiamento e políticas que garantam 
o homem e a mulher no campo de forma digna.

A vinda do ministro Paulo Teixeira em MS mostra, inclusive, 
para o agronegócio que é possível um governo federal que va-
lorize todos os setores e que investir na agricultura familiar é 
positivo, inclusive para eles, pois a comida quem produz, nesse 
país, é o pequeno. 

O ministro falou em alto e bom tom que o que o presidente 
Lula quer é paz no campo. O Brasil não aguenta mais extre-
mistas que negam a importância de setores como a agricultura 
familiar, os povos indígenas, quilombolas e ribeirinhos.

É no sentido de pacificar o campo, que o ministro afirmou que 
a estimativa é que os agricultores e as agricultoras familiares 
da região contratem mais de R$ 4 bilhões em crédito rural na 
Safra 2023/2024.

Para todo o Brasil, são R$ 77 bilhões, em ações para for-
talecer a agricultura familiar, aumentar a produtividade no 
campo, promover a transição agroecológica e levar alimentos 
saudáveis para as famílias brasileiras.

O valor para o Programa Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar, o Pronaf, é de R$ 71, 6 bilhões, montante 
34% superior ao anunciado na safra passada, o maior da série 
histórica. 

Entre as novidades, destacam-se a redução da taxa de juros, 
de 5% para 4% ao ano, para quem produzir alimentos, como 
arroz, feijão, mandioca, tomate, leite, ovos, entre outros.

Os agricultores familiares que optarem pela produção 
sustentável de alimentos saudáveis, com foco em orgânicos, 
produtos da sociobiodiversidade, bioeconomia ou agroecologia, 
terão ainda mais incentivos, com juros de apenas 3% ao ano no 
custeio e 4% no investimento. 

O Plano Safra também traz de volta o Programa Mais Ali-
mentos, com medidas para estimular a produção e a aquisição 
de máquinas e implementos agrícolas específicos para a agricul-
tura familiar. O programa tem como foco melhorar a qualidade 
de vida das agricultoras e agricultores familiares, aumentar a 
produtividade no campo e, ainda, aquecer a indústria nacional. 

As mulheres rurais ganham uma linha específica neste Plano 
Safra da Agricultura Familiar. Trata-se de uma nova faixa na 
linha Pronaf Mulher, com limite de financiamento de até R$ 25 
mil por ano e taxa de juros de 4% ao ano, destinada às agricul-
toras com renda anual de até R$ 100 mil. Além disso, no caso 
do Pronaf B, o limite do financiamento dobra e chega a R$ 12 
mil. As quilombolas e assentadas da reforma agrária terão 
aumento no rebate (desconto) no Fomento Mulher, modalidade 
do crédito instalação, de 80% para 90%.

A política também tem novidades para os quilombolas e indí-
genas que passam a ser incluídos como beneficiários do Pronaf.

A visita do ministro Paulo Teixeira a MS me dá a certeza de 
que os tempos sombrios ficaram para trás. No governo Lula, o 
agronegócio e agricultura familiar possuem espaço e é assim 
que deve ser em um país de potencialidades, como o Brasil.

O ministro falou em alto e bom tom 
que o que o presidente Lula quer é paz 
no campo. O Brasil não aguenta mais 
extremistas que negam a importância de 
setores como a agricultura familiar, os 
povos indígenas, quilombolas e ribeirinhos

Juliana Brum

O Orçamento individual de 
emendas parlamentares para 
2023 está em torno de R$ 33 
milhões e os deputados do Es-
tado de primeiro mandato ainda 
estão formando o plano para 
contemplar a população e os 
projetos de interesse nas pastas 
de saúde, terceiro setor e obras.

Durante o evento de lan-
çamento do novo Plano Safra 
Familiar, o deputado federal 
Vander Loubet (PT), coorde-
nador da bancada federal de 
MS, adiantou que a destinação 
das emendas no Estado está 
sendo discutida e que ainda não 
há valores definidos. 

“No segundo semestre iremos 
discutir sobre as emendas com 
a bancada toda. São 15 emendas 
de bancada, respeitando o cri-
tério com o governo federal, es-
tadual e principais programas 
e obras estruturantes. É algo 
em torno de R$ 300 milhões e 
com as prefeituras e a bancada 
que irão determinar. Ainda não 
há os valores específicos para 
cada área, a bancada é que vai 
discutir e determinar”, afirmou 
o líder da bancada federal no 
Estado, Vander Loubet.

A deputada Camila Jara (PT) 
deixou claro que investirá em 16 
municípios e que sua parte ela 
destinará conforme a demanda 

vinda da população e, para isto, 
ela está organizando reuniões e 
audiências na Capital e no inte-
rior. “Temos R$ 33 milhões de 
emendas e a ideia é que a gente 
construa junto com a população 
como iremos aplicar este re-
curso e faremos uma rodada 
nos principais bairros da Ca-
pital e no interior e teremos 16 
municípios prioritários, neste 
primeiro momento”, explicou  
Camila Jara.

Neste ano, as emendas 
também contemplam a desti-
nação de metade das emendas 
RP9 para emendas individuais 
dos parlamentares, que passam 
de R$ 11,7 bilhões para R$ 21,5 
bilhões. 

O deputado Geraldo Re-
sende (PSDB) afirmou que 
haverá valores menores por 
serem deputados de primeiro 
mandato, mas defendeu as 
pastas que irão destinar os 
recursos. “Somos deputados de 
primeiro mandato e não temos 
as emendas cheias, como os 
deputados que renovaram seus 
mandatos. Teremos valores in-
feriores aos demais deputados, 
mas direcionaremos para as 
principais demandas. Assinei 
compromisso que iria ende-
reçar recursos para a saúde, 
educação, terceiro setor, que 
são as entidades que cuidam 
de pessoas com deficiência. 

Alberto Gonçalves

O ex-governador de MS e 
presidente estadual do PSDB, 
Reinaldo Azambuja, falou em 
trevista à rádio Capital FM, 
sobre o convite do deputado 
federal Geraldo Resende ao 
vice-governador Barbosinha, 
para se filiar ao PSDB e con-
correr à Prefeitura de Dourados 
e também sobre Marçal Filho 
ter sido chamado a retornar ao 
ninho tucano, convite feito pelo 
deputado Zé Teixeira. Diante 
disso, se tudo se confirmar, o 
partido, que hoje comanda o 
Governo do Estado, poderá ter 
cinco nomes a serem definidos 
na disputa à sucessão muni-
cipal, em Dourados.

Com esse novo desenho que 
surge nos bastidores, o PSDB 
poderá ter tentado ser o nome 
na disputa da segunda maior 
cidade de Mato Grosso do Sul, 
os seguintes pleiteantes, os de-
putados estaduais Zé Teixeira 

e Lia Nogueira, o ex-deputado 
Marçal Filho e o deputado fe-
deral Geraldo Resende, além 
do vice-governador, Barbo-
sinha. Na visão do presidente 
do diretório estadual, Reinaldo 
Azambuja, essa situação não 
vai implicar em racha no par-

tido, e lembra que ela também 
pode acontecer na disputa pela 
Prefeitura de Corumbá.

“Racha não acredito, ali vai 
ter diálogo. O Geraldo fez uma 
reunião comigo e se colocou 
como pré-candidato. O deputado 
Zé Teixeira é pré-candidato, a 

deputa Lia é pré-candidata. O 
Barbosinha é vice-governador, 
mas pode ser candidato pelo 
PP ou ainda outro partido. E 
o PP tem o prefeito Alan, que 
pode ir à reeleição. Vamos res-
peitar as vontades locais. E 
é claro que quando você tem 

três, quatro candidaturas no 
mesmo partido, sempre tem 
atrito. Isso é normal da política 
e vamos levando com o tempo”, 
esclareceu.

O dirigente tucano explicou 
que nesse momento é orga-
nizar os diretórios municipais. 

“O lema agora é organizar os 
diretórios, as provisórias mu-
nicipais, organizar o partido, 
dialogar com todos, incluindo 
os aliados, pois não acredito que 
se faça eleição sozinho. O PSDB 
tem de buscar ampliar um arco 
de alianças. Organizar as pró-
ximas filiações. E respeitar as 
vontades locais. Acredito que 
eles vão se sentar à mesa e 
discutir o que é melhor para 
Dourados: quem tem melhores 
chances e avaliar o candidato. 
Agora, é preciso analisar não 
a intenção de votos, mas a 
rejeição, possibilidade de cres-
cimento, pois você pode ter um 
candidato que tenha um baixo 
conhecimento e tenha elasti-
cidade para crescer. E princi-
palmente que encante o eleitor, 
com boa proposta, confiança, 
sendo um candidato honesto, 
competente, ele se torna compe-
titivo se tiver uma boa proposta 
para resolver os problemas lo-
cais”, disse Reinaldo.

Segundo semestre

Parlamentares de MS 
terão R$ 33 milhões 
cada um de emendas 
no orçamento em 2023
Vander Loubet diz que serão definidos 
entre os parlamentares as áreas e locais

O Orçamento de 2023 
também contempla a des-
tinação de metade das 
emendas RP9 para emendas 
individuais dos parlamen-
tares, que passam de R$ 11,7 
bilhões para R$ 21,5 bilhões.

O valor global também 
cresceu: de 1,2% da receita 
corrente líquida para 2%. 
Mas a divisão não será mais 
igualitária entre senadores 
e deputados federais. A Câ-
mara ficará com 77,5% do 
valor global das emendas 
individuais; o Senado, com 
22,5%. Como os deputados 
são 513, o valor individual 

será de cerca de R$ 32 mi-
lhões, em 2023. Para os se-
nadores, será de cerca de R$ 
59 milhões.

Marcelo Castro aumentou 
em R$ 1,5 bilhão os recursos 
para emendas parlamen-
tares de execução não obri-
gatória no Orçamento, para 
2023. 

Metade dos recursos 
das emendas individuais 
obrigatórias deve ir para o 
Ministério da Saúde, para 
completar o orçamento mí-
nimo desse setor estabele-
cido pela Constituição. (Com 
Agência Senado)

Divisão das emendas

Vamos também trabalhar com 
as populações mais vulnerá-
veis, indígenas, negra, ribeiri-
nhos. Além das emendas es-
tarei preocupado com grandes 

projetos para o Mato Grosso 
do Sul, como falta de água 
em aldeias indígenas e outras 
áreas também”, disse Geraldo 
Resende.

Em torno de R$ 300 
milhões e com as 
prefeituras e a bancada 
que irão determinar
Vander Loubet, deputado federal do PT-MS

Acredito que eles 
vão se sentar à mesa 
e discutir o que é 
melhor para Dourados
Reinaldo Azambuja, presidente estadual do PSDB e ex-governador

Deputados Geraldo Resende, 
Vander Loubet e Camila Jara 

recebem emendas, com 
o secretário-executivo da 

Agricultura Familiar da Semadesc, 
Humberto de Mello Pereira
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Eleições

‘Não haverá racha em Dourados e sim 
diálogo’, espera ex-governador Reinaldo
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Gaeco Aproximação

Evento

Ex-presidente 
participa de 
evento de filiação 
ao PL do vereador 
Fernando Holiday

Vereadores votam nesta quinta pedido 
de abertura de CPI em Sidrolândia

Lula admite dar cargos para PP e 
Republicanos e diz que centrão não existe

Bolsonaro em SP chama Lula de jumento 
e vê missão de voltar à Presidência

Triste um país que pune 
um político não pelos 
seus erros ou defeitos, 
mas por suas virtudes
Jair Bolsonaro, ex-presidente da República

Jair Bolsonaro participou 
de evento de filiação do 
PL, na Câmara Municipal 
de São Paulo

Reprodução

 Reprodução

Fábio Zanini

Velho conhecido
Citado na delação do ex-PM Élcio Queiroz sobre o 

assassinato de Marielle Franco, Edimilson Oliveira da 
Silva, o Macalé, aparece no relatório da CPI das Milícias 
da Assembleia do Rio, de 2008. Ele é mencionado no trecho 
sobre a ação dos milicianos na região administrativa 
de Madureira. Segundo o relatório, a região seria de 
influência do então deputado estadual Domingos Brazão, 
hoje conselheiro do TCE-RJ, e do então vereador Chiquinho 
Brazão, atual deputado federal pelo União Brasil.

Portfólio
De acordo com o relatório, o grupo de Macalé seria 

formado por civis, policiais civis e PMs, com 14 milicianos. 
Eles explorariam serviços com cobrança de segurança de 
moradores (de R$ 15 a R$ 20 mensais), comércio (R$ 35) e 
TV a cabo (R$ 50). Os integrantes usariam pistolas e fuzis. 
O miliciano foi assassinado em 2021.

Rir por último
O senador Sergio Moro (União-PR), ex-juiz da Lava Jato, 

vê incoerência do governo Lula ao alardear revelações do 
caso Marielle baseadas em delação premiada, instrumento 
atacado pelo PT. “Espero que cheguem no mandante e 
mordam a língua ao criticarem métodos modernos de 
investigação”, disse, ao “Painel”.

Parças 
O novo ministro do Turismo, Celso Sabino (União 

Brasil-PA), e o presidente da Embratur, Marcelo Freixo 
(PT), terão na próxima semana a primeira agenda pública 
conjunta desde que o paraense assumiu a pasta. Eles 
participarão de evento em Belém preparatório para a 
COP30, que ocorrerá em 2025 na capital paraense. Freixo 
tem o cargo cobiçado pelo partido de Sabino.

Dois pesos... 
As deputadas federais do PSOL Fernanda Melchionna 

(RS), Célia Xakriabá (MG), Sâmia Bomfim (SP) e Talíria 
Petrone (RJ), além das petistas Erika Kokay (DF) e Juliana 
Cardoso (SP), veem misoginia em processos de que são 
alvo no Conselho de Ética. Movidos pelo PL, pedem punição 
por declarações que elas deram contra o marco temporal.

...e duas medidas 
Como evidência, elas apontam que das 6 

representações, 4 já têm relator e foram encaminhadas 
rapidamente pela Mesa Diretora ao Conselho de Ética. Em 
comparação, o processo contra Nikolas Ferreira (PL-MG), 
que usou peruca no Dia da Mulher, demorou mais de dois 
meses para ter andamento.

Vidas secas 
Cerca de 600 famílias do MST invadiram uma 

fazenda em Hidrolândia (GO), hoje pertencente à União. 
Anteriormente, a área era de propriedade de um grupo 
que foi condenado em 2009 por exploração sexual e tráfico 
internacional. A quadrilha utilizava o local para aprisionar 
mulheres, que posteriormente eram levadas para a Suíça, 
onde eram exploradas.

Banho 
Cidade mais violenta da região Sul, Rio Grande (RS) 

teve um 2022 brutal, segundo a Secretaria de Segurança 
Pública, por causa de disputa de facções. Com 11 
homicídios em janeiro, o governo chegou a transferir um 
batalhão da polícia de choque da vizinha Pelotas para lá. A 
medida não surtiu efeito, porém, e houve 91 assassinatos. 
O município de 192 mil habitantes é o 24ª mais perigoso do 
país, segundo o Anuário de Segurança Pública.

Carolina Linhares
Folhapress

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) participou de 
evento político em São Paulo, 
nessa terça-feira (25). Nele, 
falou palavrão, atacou o pre-
sidente Lula (PT), reclamou 
de sua condenação pelo TSE 
e disse que seu eventual re-
torno, um dia, ao Palácio do 
Planalto, é encarado por ele 
como uma “missão”.

Bolsonaro foi declarado 
inelegível por oito anos após 
mentiras e ataques ao sis-
tema eleitoral e somente 
poderá disputar as eleições 
presidenciais de 2030.

Em sua fala na Câmara 
Municipal de São Paulo, Bol-
sonaro atacou Lula. “A quem 
interessa eu ou um entre-
guista na Presidência da Re-
pública? Um analfabeto. Um 
jumento, por que não dizer 
assim.”

Reclamou do TSE: “Ah, ele 
atacou o sistema eleitoral. 
Tudo é ataque”. E prosse-
guiu: “Triste um país que 
pune um político não pelos 
seus erros ou defeitos, mas 
por suas virtudes. Vontade de 
ser presidente novamente? 
Eu queria ir para a praia, mas 
entendo que é uma missão”.

Ainda criticou a Comissão 
da Verdade, que relevou os 
crimes da ditadura militar, 
apoiada por ele.

“Que p*rra de verdade 
é essa que não começa in-
vestigando o Celso Daniel 
(prefeito petista assassinado 
em Santo André)? É uma es-
querda que não quer o bem 
do país. Qualquer um pode 
ser preso hoje por nada. (...) 
Vai pra ponta da praia. Tudo 
é Estado democrático de Di-
reito.”

Evento em SP
O evento foi o de filiação 

ao PL do vereador Fernando 
Holiday, sua quinta legenda 
desde que entrou na vida 
pública ao eleger-se para a 
Câmara Municipal de São 
Paulo em 2016.

Matheus Teixeira
Folhapress

O presidente Lula (PT) 
afirmou, nessa terça-feira 
(25), que é “normal” ceder 
espaços no governo para am-
pliar a base no Congresso 
e mencionou PP e Republi-
canos, partidos que negociam 
o ingresso na estrutura do 
Executivo.

Ele afirmou, no entanto, 
que é ele quem vai decidir 
quais cargos irá negociar e 
que não cabe aos partidos exi-
girem um determinado posto 
no governo. Hoje Lula conta 
com uma base frágil e insufi-
ciente no Congresso.

“Eu não quero conversar 
com o centrão enquanto orga-
nização, eu quero conversar 
com o PP, quero conversar 
com o Republicanos, com PSD, 
União Brasil. É assim que a 

gente conversa.”
“E é normal que, se esses 

partidos quiserem apoiar a 
gente, eles queiram parti-
cipar do governo, você tenta 
arrumar um lugar para co-
locar para dar tranquilidade 
ao governo nas votações que 
precisamos para melhor apri-
morar o funcionamento do 
Brasil”, afirmou durante live, 
nas redes sociais.

O presidente falou em ter-
ceira pessoa para explicar 
como pretende tocar as nego-
ciações e refutar o título de 
centrão ao grupo de partidos 
de centro e direita que cos-
tuma se unir no Legislativo 
para pressionar o governo.

“O Lula não conversa com o 
centrão. O Lula conversa com 
os partidos políticos individu-
almente. Eu posso conversar 
com o PP, com o União Brasil, 
com os partidos que são da 

base, mas eu não reúno o 
centrão. O centrão não existe. 
O centrão é um ajuntamento 
de um grupo de partidos em 
determinadas situações”, 
afirmou.

O chefe do Executivo 
afirmou ainda que caberá a 
ele escolher quais pastas irá 
incluir na negociação para 
atrair novos partidos para a 
base do governo.

“Não é o partido que quer 
vir para o governo que escolhe 
o ministério. Quem escolhe 
o ministério é o presidente 
da República. Quem indica o 
ministério é o presidente da 
República, quem oferece o 
ministério é o presidente da 
República. E eu acho plena-
mente possível. Vamos dis-
cutir isso nos próximos dias, 
não estou preocupado, ainda 
não fiz nenhuma conversa 
com ninguém”, declarou.

A Câmara Municipal de Si-
drolândia realizará uma sessão 
extraordinária nesta quinta-feira 
(27), para votar um pedido de 
criação de CPI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito). Essa movi-
mentação ocorre após a segunda 
fase da operação Tromper, com a 
prisão de quatro suspeitos.

O presidente da Câmara, 
vereador Gringo, explica que 
apresentou um pedido de infor-
mações à prefeitura, mas não 
recebeu reposta, passados 30 
dias da solicitação. “A Câmara 
não pode ser omissa. Pode ser da 
gestão anterior, mas infelizmente 
a prefeita é gestora, hoje. Preci-
samos encontrar caminhos e se 
tiver irregularidade, encontrar 
providências”, justificou.

O pedido ainda não foi proto-
colado e deve ser apresentado 
nesta quinta-feira. Seguindo o 
regimento, é preciso seis assina-
turas para tramitação e oito para 
a aprovação da CPI.

O presidente da Câmara acre-
dita que a CPI deve ser aprovada, 
mas descarta afastamento da 
prefeita Vanda Camilo, a pedido 
da Câmara. “Se ela for afastada, 
será a pedido do Ministério Pú-
blico”, afirmou.

Servidores exonerados
Alvo das duas fases da ope-

ração Tromper, o servidor mu-
nicipal Tiago Basso da Silva e 
César Augusto Bertoldo tiveram 
as exonerações publicadas no 
Diário Oficial da Assomasul (As-
sociação dos Municípios de Mato 

Grosso do Sul) desta terça-feira 
(25). Tiago ocupava cargo co-
missionado como chefe de setor 
de execuções e fiscalização no 
município. Já César Bertoldo 
tinha cargo em comissão de co-
ordenador executivo de controle 
ambiental.

Ainda na segunda-feira 
(24), a prefeita Vanda Camilo já 
havia anunciado a exoneração 
de Tiago. A publicação foi feita 
com data de 21 de julho, dia em 
que foi deflagrada a segunda 
fase da operação, com a prisão 
preventiva do servidor.

Filho protesta
Carlos Bolsonaro (Re-

publicanos-RJ), filho do 
ex-presidente, protestou, 
nas redes sociais, contra a 
filiação por causa do pas-
sado de críticas de Holiday 
a Bolsonaro. O vereador 
chegou a dizer ser favo-
rável ao impeachment de 
Bolsonaro por causa da 
sua postura negacionista 
na covid e pelo aparelha-
mento de instituições.

Em manifestação contra 
Bolsonaro na avenida 
Paulista em 2021, Holiday 
chamou o então presidente 
de jumento e corrupto.

No mesmo ano, foi ex-
pulso do Patriota, num mo-
vimento do partido para 
tentar atrair Bolsonaro. 
“A possibilidade de o Bol-
sonaro entrar no partido 
fez com que nossos cami-
nhos acabassem se dis-
tanciando”, disse Holiday 
à “Folha”, na época.

Em 2016, Holiday foi 
eleito pelo DEM, mas mi-
grou para o Patriota para 
disputar a reeleição, em 
2020. Depois, entrou no 
Novo e também passou 
pelo Republicanos.

A viagem de Bolsonaro a 
São Paulo inclui outros com-
promissos, como um jantar 
com empresários na quarta-
-feira (26). Bolsonaro vai se 
hospedar pela segunda vez 
no Palácio dos Bandeirantes, 
a convite do aliado Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

O governador de São Paulo 
já abrigou Bolsonaro na sede 
do governo paulista, em 
junho. A nova hospedagem 
serve para sinalizar que eles 
superaram a briga por causa 
da reforma tributária, algo 
que trouxe desgaste para 
Tarcísio junto aos bolsona-
ristas.

Ex-crítico de Bolsonaro, 
Holiday integrou o MBL (Mo-
vimento Brasil Livre), mas 
deixou o grupo em janeiro 
de 2021 ao se aproximar de 
bandeiras da direita conser-
vadora, como a oposição ao 
aborto.

No evento, o vereador 
contou a parábola do filho 
pródigo, como uma analogia 
para sua trajetória política, 
de apoiador de Bolsonaro 
em 2018, a adversário nos 
anos seguintes e, novamente, 

bolsonarista agora. Holiday 
diz ter se arrependido das 
críticas a Bolsonaro.

“Eu me sinto como um 
filho pródigo, um filho que 
cometeu muitos erros e se 
arrepende amargamente, 
mas que está sendo recebido 
de volta em casa”, disse. 
Holiday afirmou que Bolso-
naro foi o único presidente 
“verdadeiramente de direita 
e comprometido com valores 
conservadores”.

Holiday afirmou ainda 
que, apesar de a mídia clas-
sificar Bolsonaro como ra-
cista e homofóbico, ele es-
tava filiando “um negro meio 
veado”, piada que fez o ex-
-presidente dar risada.

Além de Bolsonaro, o 
presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, parte dos depu-
tados federais e estaduais do 
PL acompanharam a filiação, 
assim como a secretária es-
tadual da Mulher, Sonaira 
Fernandes (Republicanos). 
O prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) foi convidado, mas 
tinha outro compromisso.

No evento, outros jovens 
foram filiados ao PL, como 

Lucas Pavanato, ex-MBL que 
deve concorrer à Câmara em 
2024. Valdemar afirmou que 
Holiday será candidato a de-
putado federal pelo PL. O pre-
sidente do PL afirmou ainda 
que “Bolsonaro é a última 
palavra dentro do partido”.
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Unidade já recebeu aval de uso do terreno e será construída por contrapartida entre Suzano e prefeitura

Superintendente da PRF confirma entrega de nova 
base em Ribas do Rio Pardo em janeiro de 2024
Michelly Perez e Camila Farias 

O município de Ribas do 
Rio Pardo, distante 102 km de 
Campo Grande, deve receber, 
no segundo semestre de 2024, 
a maior fábrica de celulose 
de linha única de eucalipto do 
mundo, com isso, é esperado 
um aumento no fluxo de cami-
nhões, na BR-262. 

Segundo publicado na edição 
de ontem (25), do Diário Oficial 
da União, o Dnit (Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes) aprovou o extrato 
de termo de permissão especial 
para o uso da área da rodovia 
para a implantação de unidade 
operacional da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal). 

Para o jornal O Estado, 
o atual superintendente da 
PRF, o inspetor João Paulo Pi-
nheiro Bueno, afirmou que com 

a autorização, a obra deve ser 
finalizada em janeiro de 2024. 

Segundo o documento pu-
blicado no Diário Oficial da 
União, a nova unidade deve ser 
construída entre a MS-338 e 
a MS-340, em Ribas do Rio 
Pardo. A unidade deve ter uma 
extensão de 44 metros por 49,65 
metros, numa área de ocupação 
de 2.184,60 m². A região será 
cedida pelo prazo de 10 anos. 

Conforme o superintendente 
da PRF no Mato Grosso do Sul, 
inspetor João Paulo Pinheiro 
Bueno, além da construção da 
base, a empresa terá de for-
necer viatura e o sistema de 
rádio interligado com a Capital. 
Com isso, a expectativa é de que 
a região receba agentes para 
a fiscalização e segurança da 
região que já está em pleno de-
senvolvimento, mesmo antes da 
entrega da nova fábrica. 

“A PRF foi uma das institui-
ções contempladas com essa 
contrapartida, entre Suzano e 
a prefeitura. O compromisso da 
empresa é o de entregar a base, 
uma viatura, mais o sistema 
de comunicação de Campo 
Grande até Três Lagoas. Já 

houve um aumento de fluxo 
de veículos pesados na BR-262 
e temos uma grande preocu-
pação quanto a isso, pois é um 
trecho extenso. Atualmente, 
quem cuida daquele trecho é a 
base instalada na saída de São 

Paulo, então é muito difícil fazer 
esse deslocamento e já temos o 
anel viário, para cuidar do que 
é o maior índice de acidentabi-
lidade. Então, com a nova base, 
teremos novos policiais para 
atuar naquela região. Como 
não é uma obra da iniciativa 

pública, o cronograma que nos 
foi apresentado é de que até 
janeiro de 2024 a base estará 
pronta”, destacou. 

Em nota, a prefeitura de 
Ribas do Rio Pardo confirmou 
que a construção se dará por 

meio de uma contrapartida 
entre o município e a empresa 
responsável pela construção da 
nova fábrica. 

“O prefeito em exercício de 
Ribas do Rio Pardo, Luiz An-
tonio Fernandes Ribeiro, o Luiz 
do Sindicato, informa que a 
construção de um posto da PRF 
(Polícia Rodoviária Federal), no 
município, é uma das metas es-
tabelecidas no PBA (Plano Bá-
sico Ambiental), que foi elabo-
rado a partir da construção da 
fábrica de celulose na cidade. 
Essa obra faz parte do acordo 
estabelecido entre a Suzano e 
a Prefeitura de Ribas do Rio 
Pardo”, confirmou o município. 

Cabe destacar que o PBA 
tem um Conselho de Desenvol-
vimento Sustentável, que é com-
posto por representantes dos 
poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário locais, Segurança 

Pública (Polícia Civil, Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros, 
Polícia Rodoviária Federal e o 
Conselho de Segurança), socie-
dade civil (Associação Comer-
cial, Agronegócio/Agricultura 
Familiar, Fundação do Traba-
lhador e o Rotary Club) e da 
Suzano.

O projeto desenvolvido pela 
Suzano demandará investi-
mento de R$ 19,3 bilhões e é 
considerado o mais eficiente 
da companhia em função do 
baixo nível de emissão de car-
bono previsto após o início de 
operação. O investimento in-
dustrial somará R$ 14,7 bilhões. 
Outros R$ 4,6 bilhões serão in-
vestidos nas atividades flores-
tais, o complexo será financiado 
com recursos já disponíveis em 
caixa, a unidade entrará em 
operação no segundo semestre 
de 2024.
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Desde o início das 
obras, segurança é 
um dos temas mais 
debatidos no municípioSegurança 

A empresa vai entregar 
a base, uma viatura e o 
sistema de comunicação
Inspetor Bueno, superintentende regional da PRF-MS
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Somente Campo Grande já possui entre 10 
a 15 bancas, em operações físicas e on-line

O PL passou pela 
Câmara dos Deputados 
com votação acirrada, 
por 246 votos a favor e 202 
contra, na madrugada de 
24 de fevereiro de 2022 e 
foi para o Senado, onde 
não passou por nenhuma 

mudança, até o momento. 
Após meses com a 

tramitação parada, 
uma novidade surgiu 
com a reunião do vice-
presidente e ministro 
do Desenvolvimento 
e Indústria, Geraldo 

Alckmin, no dia 4 de 
junho, designada pelo 
relator do projeto, 
deputado Carreras e que 
contou com a presença 
de Mor Weizer, CEO 
da Playtech, empresa 
canadense de cassinos.

Quem é contra

IBGE abre 
inscrições para 
Campo Grande

PMR inicia 
operação Volta às 
Aulas nas rodovias

IFMS abre seleção 
para portadores de 
diploma 

Nas ruas, Dia do 
Motorista foi de 
conscientização 

Bairro Cohafarma 
recebe nova 
academia ao ar livre

Estão abertas as 
inscrições do processo 
seletivo para ACMap 
(Agente Censitário de 
Pesquisas e Mapeamento).
Em Campo Grande, são 
oferecidas 3 vagas para 
nivel médio. Há reserva 
de vagas para pessoas 
pretas e pardas, além de 
pessoas com deficiência. 
As inscrições vão até as 
23h59 (horário de Brasília) 
do dia 13 de agosto. O 
edital está disponível no 
site do Instituto Nacional 
de Seleções e Concursos. 

A Polícia Militar 
Rodoviária iniciou nas 
rodovias estaduais de 
Mato Grosso do Sul a 
operação “Volta às Aulas 
2023”. Com previsão de 
encerramento no dia 4 de 
agosto, ela tem como foco 
a fiscalização e combate 
às principais infrações 
de trânsito nas rodovias, 
como dirigir sob o efeito de 
álcool, ultrapassagem em 
local proibido e excesso de 
velocidade. Estão sendo 
utilizadas 18 viaturas.

O IFMS (Instituto 
Federal de Mato Grosso 
do Sul) abre, nesta 
quarta-feira (26), as 
inscrições do processo 
seletivo para ingresso 
em cursos superiores da 
instituição no segundo 
semestre letivo, por meio 
de transferência interna, 
transferência externa, 
reingresso e a portadores 
de diploma. O total é de 
296 vagas ofertadas. As 
inscrições devem ser feitas 
até o dia 1º de agosto.

A terça-feira, 25 de 
julho, é a data escolhida 
para celebrar o dia 
daqueles que passam a 
maior parte do tempo de 
suas vidas trabalhando no 
trânsito, o motorista. Para 
comemorar, a Prefeitura 
de Campo Grande, por 
meio da Agetran (Agência 
Municipal de Transporte 
e Trânsito), realizou uma 
Campanha Educativa 
durante toda a manhã de 
terça-feira, na avenida 
Gury Marques. 

A Prefeitura de Campo 
Grande inaugurou mais 
uma academia ao ar livre 
em Campo Grande. Desta 
vez, moradores do bairro 
Cohafama poderão contar 
com o local totalmente 
equipado para a prática 
de exercícios. Somente 
em 2023, a prefeitura já 
entregou 14 academias em 
diversas regiões. Instalada 
na rua Canoa do Sul com a 
avenida Ernesto Geisel, em 
frente à rua Carandazal, 
a academia do bairro 
Cohafama conta com 
diversos aparelhos para 
exercícios de mobilidade.

Suelen Morales e Michely Perez 

As apostas esportivas, sejam 
elas feitas on-line, pelos fa-
mosos sites “bets” ou em bancas 
de rua, passarão a pesar no 
bolso dos apostadores, amantes 
deste tipo de entretenimento 
esportivo. O governo federal 
aprovou, nesta terça-feira (25), 
a MP (medida provisória) que 
taxará em 18% as empresas de 
apostas. Somente na Capital, 
estima-se a existência de 10 a 
15 bancas de jogos, 
que movimentam 
em torno de 40 mil 
bilhetes semanais, o 
que representa um 
montante superior a 
R$ 80 mil.

Também conside-
rado um jogo de azar, 
essa taxação de em-
presas conhecidas como “bets”, 
será em cima do chamado GGR 
(gross gaming revenue, ou “re-
ceita bruta de jogos”). Os va-
lores serão obtidos em todos 
os jogos após o pagamento dos 
prêmios aos apostadores, além 
do Imposto de Renda sobre a 
premiação.

Para os anos seguintes, 
a previsão de arrecadação é 
ainda maior, com valores entre 
R$ 6 bilhões e R$ 12 bilhões. O 
governo ainda decidiu que prê-
mios de apostas que não forem 
retirados pelos ganhadores, em 

até 90 dias, serão revertidos 
para o Fies (Financiamento Es-
tudantil), até julho de 2028.

Proprietário da alphabet7.
club, Lopes Bahia contou, ao 
jornal O Estado, que o mercado, 
a cada dia, ganha novos adeptos 
e movimenta o setor como um 
todo, inclusive com a geração 
de empregos. 

“É um mercado que vem 
crescendo muito e, sim, tem uma 
procura muito grande aqui, no 
Estado. Hoje, a aposta esportiva 

é um mercado que movimenta 
milhões no Brasil. Sem falar 
que gera muitos empregos na 
cidade. Se somarmos todas, as 
bancas de MS fazem em torno 
de 40 mil bilhetes semanais”, 
revelou o empresário do ramo 
de apostas.

Com a expansão, as apostas 
foram ganhando o mundo on-
line. Segundo Bahia, as bancas 
(local de aposta) passaram a ser 
feitas em sites, onde o próprio 
apostador pode se cadastrar e 
realizar a sua aposta. Segundo 
ele, o sucesso das apostas se 

dá à paixão dos brasileiros 
pelo futebol. Contudo, também 
existem apostas em esportes 
como basquete, vôlei, futebol 
americano, MMA e outros.

“Em Campo Grande, de-
vemos ter em torno de 10 a 15 
bancas. Tem as bancas on-line 
e no formato banca de rua. 
Antes, era somente as apostas 
de rua, elas foram evoluindo 
para o on-line, onde não precisa 
de ninguém para aprovar. Os 
valores das apostas variam de, 

no mínimo R$ 2,00 até 
o máximo, R$ 1.000.”

Q u e s t i o n a d o 
sobre os impactos 
da medida provi-
sória, Lopes afirmou 
que o segmento vê 
com receio a regu-
larização, já que 
isso pode resultar 

em uma redução na procura. 
“Há uma chance enorme de 
ter uma queda na procura das 
apostas. Como ainda não se 
sabe, ao certo, as empresas 
estão preocupadas com o futuro 
do negócio, pois essa taxação 
pode significar o fechamento de 
muitas empresas, pelo Brasil.” 

Além disso, a MP que, para 
alguns, pode abrir as portas 
para a volta dos cassinos, segue 
dividindo opinões. “Acredito que 
não haverá impacto significa-
tivo se os cassinos voltarem a 
operar”, observou Lopes.

Michelly Perez 

Na manhã de ontem (25), 
o Dracco (Departamento de 
Repressão à Corrupção e ao 
Crime Organizado), da Polícia 
Civil de Mato Grosso do Sul, 
desencadeou operação na faixa 
de fronteira em repressão ao 
comércio irregular de armas 
de fogo de uso restrito. As dili-
gências ficaram concentradas 
na região de Dourados, onde 
fica a sede da loja de armas in-
vestigada. Foram apreendidos, 
no total: 28 fuzis 5,56 nato, 2 
pistolas 9 mm, 1SMT 9 mm, 1 
espingarda .357, 1 espingarda 
calibre 12 e diversos carrega-
dores.

No curso das ações sistê-
micas de combate à corrupção 
e ao crime organizado, perpe-
tradas no âmbito da operação 
Hórus – Programa Guardiões 
da Fronteira do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública foi 
constatado que uma empresa 
manteve a venda de armas de 
calibre restrito, mesmo com as 
recentes alterações referentes 
à negociação de armas de fogo, 
que proibiram, desde o mês 

de setembro de 2022, a venda 
de fuzil. 

Verificou-se que diversos 
fuzis vendidos no período 
foram negociados por valores 
extremamente baixos, indi-
cando ainda sonegação fiscal. 
A situação se torna ainda mais 
sensível por se tratar de região 
de fronteira, que conta com 
a forte influência de facções 
criminosas nacionais e inter-
nacionais.

No caso mais grave iden-
tificado, foi constatado que 
um dos fuzis vendidos na loja 
alvo foi negociado com um 
criminoso que contava com 
mandado de prisão em aberto 
com condenação a cumprir de 
24 anos pelo crime de tráfico 
de drogas nacional e interna-
cional, sendo, inclusive, preso 
recentemente na cidade de Bal-
neário Camboriú/SC, na posse 
do fuzil calibre 5,56, adquirido 
na empresa alvo da operação, 
bem como ainda na posse de  
duas pistolas 9 mm e um re-
vólver calibre .357, munições, 
além de mais de R$ 40 mil reais, 
em espécie. 

“Constatou se assim a gra-

Dourados

Polícia Civil apreende fuzis, pistolas e espingardas 

Polícia identificou que 
armas de uso restrito 
eram comercializadas 
pelo estabelecimento 

Divulgação/PCMS

vidade dos crimes cometidos 
diante da rapidez na circulação 
do armamento que já havia, 
inclusive, atravessado as di-
visas do Estado, o que poderia 
estar relacionado aos demais 
fuzis vendidos em condições 
parecidas. Assim, foram re-
presentadas, por medidas de 
busca e apreensão, em locais 

específicos, inclusive na loja de 
armas, visando à localização 
e apreensão dos armamentos 
irregularmente vendidos.” 

A operação policial do 
Dracco envolveu mais de 50 po-
liciais civis, distribuídos entre 
equipes do departamento e, 
ainda, do GOI, 1ª DP, 3ª DP 
desta capital e equipe do SIG 

de Ivinhema, bem como contou 
com o apoio da Sefaz, da Polícia 
Federal por meio da Deleaq e 
ainda do Exército Brasileiro,  
no que tange à aferição quanto 
à regularidade dos processos 
de comercialização das armas 
de fogo de uso restrito durante 
o período de interesse da apu-
ração.

CIDADES

Arrecadação

Volta dos cassinos

Com a nova arrecadação, 
estimada em cerca de R$ 2 
bilhões até 2024, o governo 
informou que os valores 
serão distribuídos da seguinte 
forma: 10% de contribuição 
para seguridade social, 0,82% 
para a educação básica, 2,55% 
para o Fundo Nacional de Se-
gurança Pública, 1,63% para 
clubes e atletas que tiverem 
seus nomes e símbolos ligados 
às apostas e 3% para o minis-
tério do Esporte.

Para o advogado tributa-
rista Daniel Pasqualotto, com 
a atualização das faixas de 
isenção do Imposto de Renda, 
o governo federal terá que 
arrecadar de outra maneira. 
Ou seja, a MP é uma dessas 
medidas arrecadatórias

“Essa medida provisória 
vem para obrigar que todas 
as casas de apostas que fun-
cionam hoje, fora do país, 
que tenham representativi-
dade aqui, CNPJ e comecem 
a pagar impostos, como as 
demais empresas. Hoje, como 
a empresa é sediada em pa-
raísos fiscais, acaba que o 

governo não arrecada e essa 
medida provisória vem para 
tentar arrecadar, tentar regu-
larizar as empresas aqui, no 
Brasil e arrecadar dessa ma-
neira. Conforme as próprias 
palavras do Ministério da Fa-
zenda, é fazendo frente às 
perdas que o governo vai ter 
com as isenções maiores do 
Imposto de Renda”, explicou o 
especialista, destacando que o 
público-alvo para a tributação 
dessa medida provisória são 
as empresas, todas sediadas 
em paraísos fiscais.

A publicação da MP re-
gulamenta ainda quem po-
derá ou não participar dos 
jogos de apostas esportivas. 
Sendo assim, ficam proibidos: 
agentes públicos da fiscali-
zação do setor em nível fe-
deral, menores de 18 anos, 
pessoas com acesso aos sis-
temas informatizados de lo-
teria de apostas de quota fixa, 
pessoas que possam ter influ-
ência nos resultados, como 
treinadores, árbitros e atletas 
e inscritos nos cadastros na-
cionais de proteção ao crédito.

Conforme noticiado pelo 
jornal O Estado, em março de 
2022, pela quantidade de ha-
bitantes, Mato Grosso do Sul 
poderá ter de 1 até 4 cassinos 
com jogos eletrônicos e de 
roleta. O projeto de lei 442/91, 
que regula os jogos de azar no 
Brasil, deverá ser votado pelo 
Senado, no segundo semestre 
de 2023.

Pelo texto, haverá um cas-
sino por Estado com até 15 

milhões de habitantes e três 
para os Estados com mais de 
30 milhões em população. Em 
cidades turísticas, será permi-
tida, ainda, a instalação de um 
cassino, independentemente 
da densidade populacional do 
Estado em que se localizem, 
desde que haja infraestru-
tura e estejam localizados a 
menos de 100 quilômetros de 
distância de qualquer cassino 
do complexo de lazer.

Apostas em jogos de 
futebol e esportes 
ganharam repercussão 
nos últimos meses 
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Há uma chance 
enorme de ter uma 
redução na procura
Lopes Bahia, empresário

Sites de apostas 
esportivas se 
transformam em mercado 
lucrativo no Estado
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Faz 9 anos que 
não há novos 
assentamentos em 
Mato Grosso do Sul
Paulo Teixeira, ministro do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar

MelhoriasAvanço

Cenário

Apesar de clima pacífico atualmente, número de acampados aumentou no Estado, neste ano

Governo e União fortalecem 
ações conjuntas para alavancar 
agricultura familiar de MS

Rota Bioceânica revela possibilidades para 
comércio, indústria e turismo da América Latina

Lançamento do Plano Safra

MS precisa de novos assentamentos para acabar com 
ocupações, avalia ministro da Agricultura Familiar

Divulgação/MOPC

Fotos: Nilson Figueiredo

O secretário Jaime Verruck, 
da Semadesc (Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, De-
senvolvimento, Ciência, Tecno-
logia e Inovação), afirmou que 
o trabalho desenvolvido pelo 
Governo do Estado na agricul-
tura familiar se alinha à política 
pública prevista no Plano Safra 
para os agricultores familiares, 
lançado na manhã de terça-feira 
(25), no Centro de Convenções 
Rubens Gil de Camilo. 

De acordo com Verruck, Go-
verno do Estado e União devem 
atuar em conjunto, tendo como 
prioridade a regularização dos 
títulos de propriedade de terra 
aos agricultores familiares. “O 
governador Eduardo Riedel 
planeja fazer um convênio 
para ajudar os agricultores a 
ter este cadastro e regulari-
zação, pois sem isto eles não 
têm acesso a crédito”, afirmou.

Carbono neutro
Outro ponto em comum do 

Plano Safra da Agricultura Fami-
liar com as políticas do Governo 
do Estado para o segmento é 
inserir a lógica da sustenta-
bilidade ao pequeno produtor, 
alinhando, assim, a política do 
Estado Carbono Neutro. Na so-
lenidade, inclusive, foi assinado 
dois termos de cooperação téc-
nica e econômica neste sentido, 

sendo que o primeiro prevê a 
implantação de um programa 
de sistemas agroflorestais nos 
assentamentos.

“Assinamos aqui, hoje, o 
primeiro processo de sistema 
de carbono neutro para a 
agricultura familiar, em que 
vamos trabalhar em 2 mil hec-
tares, com 800 produtores, 
inserindo eles nesta lógica. O 
Plano Safra também traz este 
alinhamento com a política 
pública estadual”, completou 
o secretário.

O ministro Paulo Teixeira 
também defendeu esta política 
sustentável e ainda destacou 
que Mato Grosso do Sul pode 
liderar três novas revoluções 
no campo, que é a agricultura 
de baixo carbono, a de energia 
limpa e a reindustrialização. 
“O Estado tem todas as condi-
ções de liderar este processo. 
Tudo isto requer técnica, as-
sistência e crédito, para pro-
mover a transição ecológica e 
a agroindústria forte.”

A Conferência Estadual 
da Agricultura Familiar teve 
a participação de represen-
tantes de diversos segmentos 
do campo, como comunidades 
indígenas, assentamentos, co-
munidade quilombola, grupos 
coletivos de mulheres no 
campo, dentre outros.

O ministro do MDA, Paulo 
Teixeira, anunciou a desti-
nação de R$ 400 milhões do 
Plano Safra da Agricultura 
Familiar, somente para Mato 
Grosso do Sul. A estimativa 
do governo federal é de que 
os agricultores e agricultoras 
familiares da região Centro-
-Oeste contratem mais de R$ 
4 bilhões em crédito rural, na 
safra 2023/2024. Para todo o 
Brasil, são R$ 77 bilhões em 
ações para fortalecer a agri-
cultura familiar, aumentar 
a produtividade no campo, 
promover a transição agro-
ecológica e levar alimentos 
saudáveis às famílias brasi-
leiras.

“O Plano Safra da Agricul-
tura Familiar tem dois compo-
nentes: o primeiro é se o agri-
cultor quiser, por exemplo, 
instalar a energia solar foto-
voltaica para agroindustrial 
ele pode fazer isso com os 
recursos do Plano Safra. Se 
ele quiser fazer uma pequena 
agroindústria também pode, 
se tiver uma cooperativa, um 
investimento de cooperativa 
passou de 15 milhões para 30 
milhões” ressaltou. 

O ministro detalhou, ainda, 
o programa Mais Alimentos e 
declarou que quer mecanizar 
o campo. Técnica que, para 
ele, vai facilitar os trabalhos 
dos agricultores. 

“O segundo componente é 
o programa Mais Alimentos, 
que é o financiamento de 
máquinas, tratores, de im-
plementos para a agricultura 
familiar. Esse momento é de 

aproveitar essa chance e me-
canizar o campo, no Brasil. A 
Embrapa tem, se não me en-
gano, 11 máquinas que foram 
desenvolvidas por ela, mas 
não estão, ainda, no mercado. 
Tudo isso queremos fazer 
no Plano Safra, mecanizar o 
campo”, defendeu o ministro.

Desafio no campo
Segundo o secretário da 

Semadesc (Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente, De-
senvolvimento, Ciência, Tec-
nologia e Inovação), Jaime 
Verruck, o Plano Safra da 
Agricultura Familiar está ali-
nhado com a estratégia do 
desenvolvimento da agricul-
tura familiar em Mato Grosso 
do Sul. Ele comentou, ainda, 
sobre o desafio de cadastrar 
as famílias do campo.

“O lançamento do plano 
traz essa possibilidade, 
de continuar as políticas 
públicas voltadas para a 
agricultura familiar. No ano 
passado nós financiamos so-
mente mil produtores, exa-
tamente em função da ne-
cessidade da regularização 
do cadastro da agricultura 
familiar e da declaração de 
aptidão. Então, esse é o pri-
meiro foco para dar capaci-
dade para esses produtores. 
Gastamos, no ano passado, 
em torno de 40 milhões. 
Esse ano, foi anunciado 400 
milhões. Então, o primeiro 
desafio interno é cadastrar 
os produtores e dar celeri-
dade, junto com o Incra e a 
Agraer” destacou.  

na titulação também, vamos 
fazer um programa de titu-
lação aqui. Conversamos com o 
governador, que se prontificou 
a oferecer toda a parte prepa-
ratória da regularização fun-
diária, levantamento e plano 
cadastral e nós darmos os 
títulos registrados em cartório. 
Cada um faz sua parte, para 
avançar na titulação”, fina-
lizou o ministro Paulo Teixeira.

O governador do Estado, 
Eduardo Riedel, destacou 
o papel dos prefeitos dos 
municípios em relação às 
demandas das comunidades 
indígenas, dos assenta-
mentos, acampamentos e 
quilombolas.  “A gente tem 

que se fazer presente en-
quanto braço público. Temos 
que discutir as diferentes 
faixas da sociedade para 
entregar resultados às pes-
soas, e é isso que a bancada 
do Congresso Federal e do 
Estado está ajudando MS a 
realizar”, disse. 

“A agricultura familiar 
tem que ter condições me-
lhores, porque tem mais difi-
culdade, os juros têm que ser 
menores mesmo. Temos que 
pensar como tem sido feita 
a infra-estrutura.  Por isso, 
estamos pavimentando um 
acesso, lá em Aquidauana, 
na comunidade indígena”, 
completou.

Ocupações 
Apesar de o clima estar 

mais pacífico agora, no início 
do ano, após a posse do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), a tensão entre tra-
balhadores rurais sem-terra 
e fazendeiros reinou em Mato 
Grosso do Sul.

Em fevereiro, propriedade 
rural localizada em Japorã foi 
ocupada por trabalhadores ru-
rais da FNL (Frente Nacional 
de Luta).

Pelo menos 70 pessoas, 
entre crianças e adultos, en-
traram na fazenda e esten-
deram bandeira da FNL na 
porteira. 

Também no mesmo mês, um 

grupo de pelo menos 20 pessoas 
se reuniu na margem da BR-163, 
esperando a chegada do pro-
prietário dos sítios para retomar 
a posse, por conta própria. 

Até meados de julho deste 

ano, o MST (Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem-
-Terra) informou que o cresci-
mento das adesões tem sido or-
gânico, resultando em cerca de 
20 acampamentos no Estado.

Conferência da Agricultura 
Familiar, no Centro de 
Convenções Arquiteto 
Rubens Gil de Camilo

Suzi Jarde e Julisandy Ferreira

Para pôr fim as ocupações 
de terras em Mato Grosso do 
Sul é necessário que o Estado 
ganhe mais assentamentos, 
conforme avaliou o ministro 
do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar, Paulo 
Teixeira. O pronunciamento 
foi feito, nesta terça-feira (25), 
durante o lançamento do Plano 
Safra da Agricultura Familiar 
da região Centro-Oeste e da 
programação da Conferência 
Estadual da Agricultura Fa-
miliar.

Ainda de acordo com ele, 
faz 9 anos que Mato Grosso 
do Sul não tem novos assenta-
mentos. De acordo com dados 
do Incra, no Estado, existem 
192 assentamentos com 29,6 
mil famílias.

“Faz 9 anos que não há 
novos assentamentos no Mato 
Grosso do Sul. Isso gera ten-
sões, um represamento. Nós 
queremos dar resposta: novos 
assentamentos, tudo feito 
dentro da lei, dentro da Cons-
tituição e em paz. Por essa 
razão estamos com a estra-
tégica de, primeiro, destinar 
áreas que já temos. Segundo, 
arrecadar áreas de grandes 
devedores, que já na Justiça 
resolveram essa questão, para 
destiná-las àqueles agricul-
tores que não têm terra para 
morar”, detalhou o ministro.

Organizar mais debate em 
torno do assunto é uma forma 
de chegar a uma resolução 
para a causa. Assim como a 
estratégia criada com o pro-
grama de titulação dessas 
terras, de acordo com o mi-
nistro.

“Por essa razão queremos 
equacionar o tema de novos 
assentamentos, para atender 
a esse represamento, que gera 
tensão. Não queremos chegar 
a esse ponto, queremos nos 
antecipar. Por isso a nossa 
vinda para nos antecipar e 

Obra da ponte da 
Rota Bioceânica

Um mundo de possibili-
dades no comércio interna-
cional, turismo e negócios se 
revela com a Rota Bioceânica 
rodoviária, a megaestrada que 
possibilitará ligar o oceano 
Atlântico ao Pacífico, no Chile, 
tendo Porto Murtinho, em Mato 
Grosso do Sul, como ponto de 
partida do Brasil.

O Corredor Bioceânico, que 
inclui uma ponte internacional, 
estradas e alfândegas, pode 
encurtar em duas semanas a 
distância nas exportações bra-
sileiras para a Ásia. Só para 
citar o impacto na movimen-
tação de produtos para Mato 
Grosso do Sul, que produz 
quatro vezes mais grãos que 
todo o Paraguai, o corredor 
significará uma redução de 
25% a 30% em seus custos, na 
hora de escoar a produção.

Em escala mais ampla, hoje, 
os produtos destinados à Ásia 
devem subir pelo Canal do Pa-
namá ou descer pelo Estreito 
de Magalhães, enquanto com o 
novo circuito – que tem o Chaco 
paraguaio como eixo central – 
diminui consideravelmente o 
trajeto, por isso é comparado 
com o Canal do Panamá ter-
restre. Em uma viagem para 
a China, por exemplo, pode-se 
reduzir em 23% o tempo, o que 
representa cerca de 12 dias a 

menos.
Para o governador Eduardo 

Riedel, a Rota Bioceânica vai 
impulsionar a economia do 
Brasil e de outros países sul-
-americanos. “Seguindo pelos 
portos chilenos para a China 
vamos reduzir em 12 dias a 
navegação, em comparação 
com a saída pelo porto de 
Santos. Isto representa uma 
economia expressiva, o que 
promove competitividade 
muito grande. Teremos acesso 
a estes grandes mercados asi-
áticos, com aumento tanto nas 
importações como nas expor-
tações, tendo ainda produtos 
com valor agregado, o que 
talvez seja o mais atrativo para 
a rota, por serem caminhos 
extremamente competitivos. 
Representa um crescimento 
na economia como um todo”, 
disse.

A Rota passará por quatro 
países (Brasil, Paraguai, Ar-
gentina e Chile) e promoverá 
o aumento na comercialização, 
permitirá a integração cultural 
e o turismo. “Este é um pro-
jeto prioritário do Governo do 
Estado de Mato Grosso do Sul 
e também, hoje, do governo 
federal. Ele entrou na pauta de 
praticamente todos os ministé-
rios. Isso é um ponto extrema-
mente importante”, afirmou o 

secretário de Estado de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecno-
logia e Inovação (Semadesc), 
Jaime Verruck.

MS Day
A Rota Bioceânica é um 

dos eixos temáticos que serão 
abordados durante o MS Day, 
evento realizado pelo Governo 
do Mato Grosso do Sul em par-
ceria com a Fiems, na sede da 
CNI (Confederação Nacional 
da Indústria), em São Paulo, 
e que tem como objetivo apre-
sentar as potencialidades do 
Estado para diferentes seg-

mentos empresariais do país.
Em 1º de agosto, empresá-

rios de diferentes setores da 
economia terão a oportuni-
dade de conhecer de perto indi-
cadores, programas, projetos 
e obter mais informações, de-
cisivas à atração e tomada de 
decisão na dinâmica do capital 
privado, na hora de investir.

O MS Day será realizado no dia 
1º de agosto, das 9h às 17h30, 
na sede da CNI, localizada na rua 
Surubim, 504, 9º andar, Brooklin 
Novo, em São Paulo (SP). Mais 
informações estão disponíveis no 
site www.msday.com.br.  
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FGTS vai distribuir FGTS vai distribuir 
R$ 12,7 bilhões em R$ 12,7 bilhões em 
lucro aos trabalhadoreslucro aos trabalhadores

Obras com recursos do FGTS 
atenderam 2,9 milhões de pessoas

Lula volta a falar em isentar Imposto 
de Renda de quem recebe até R$ 5 mil

Marcelo Camargo/Agência Brasil

ECONOMIA

Quina

0 5  1 1  1 2  4 2  5 3
(Nº6198)

Valor do prêmio (R$)Faixa de premiação

QUINA                         0                            0,00
QUADRA                31               9.402,76
TERNO                            2.185                                 127,05
DUQUE                         60.459                                      4,59

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.400.000,00

(SORTEIO REALIZADO 24/07/2023)             (Concurso nº6197)
Quina

2 6   4 7   6 9   7 2   7 8

1 ° Sorteio

2 ° Sorteio

Dupla Sena

09  31  32  34  35  38

17  19  30  33  35  45

(Nº2545)

Lotofácil (N°2872)

0 1  0 2  0 6  0 7  0 9
1 2  1 3  1 4  1 7  1 8
1 9  2 1  2 2  2 3  2 5

Faixa de premiação

Lotofácil
(Concurso nº2871)(SORTEIO REALIZADO 24/07/2023)

15 acertos                0                         0,00
14 acertos         242                1.968,69
13 acertos            7241                     30,00
12 acertos          95598      12,00
11 acertos              555129                                 6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 4.000.000,00

0 1  0 2  0 5  0 6  0 7
0 8  0 9  1 0  1 2  1 6
1 7  2 0  2 1  2 3  2 510 33 48 60 63 75 79

 ATLÉTICO-GOTime do 

(Nº1967)Timemania

LOTERIAS

(Nº788)Dia de Sorte

Mês da Sorte: Maio

0 3  0 6  1 1  2 1  2 3  2 7  2 8

Rateio

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2498) (Sorteio realizado 24/07/2023)

20 acertos             0                                0,00
19 acertos             3                       78.433,43
18 acertos         65           2.262,50
17 acertos         574                       256,20
16 acertos             3519                                      41,79
15 acertos              14160                                              10,38

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 4.200.000,00

04  05   06  08  13
27  32   35  39  44
61  62   63  68  75
85  89   90  92  94

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,748 R$ 4,749 0,3805
Dólar Turismo R$ 4,86 R$ 4,935 0,4478
Euro R$ 5,241 R$ 5,242 0,0382
Libra Esterlina R$ 6,091 R$ 6,091 0,3956

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 300,00 
IBOVESPA (SP): 122.007,77 +666,09 (0,55%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00
*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

22/07              0,3575 
23/07              0,3575 
24/07              0,3575 
25/07              0,3575 
26/07              0,3575 
27/07              0,3575 
28/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
22/07            0,5000
23/07            0,5000
24/07            0,5000
25/07            0,5000
26/07            0,5000
27/07            0,5000
28/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 36º

São Paulo                  15º           27º

Brasília                      13º          27º

Rio de Janeiro            18º           30º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 19°   32°
Dourados   18°   32°
Corumbá              21°             33°
Maracaju       18°         33°
Ponta Porã       17°        30°
Três Lagoas      21°       33°
Mundo Novo            19°            33°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 22% máx.: 55%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2023

Uol

O FGTS (Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço) 
vai distribuir 99% do lucro 
obtido em 2022, segundo 
decisão anunciada ontem.

O Conselho Curador do 
FGTS decidiu distribuir aos 
trabalhadores o montante 
de R$ 12,7 bilhões. O valor 
corresponde a 99% do lucro 
obtido pelo fundo no ano 
passado. Em 2022, o FGTS 
registrou lucro líquido de 
R$ 12,8 bilhões, uma queda 
de 3,45% em relação ao ano 
anterior. 

Pela lei, a distribuição do 
lucro deve ocorrer até 31 de 
agosto. O valor será repas-
sado a cada trabalhador de 
acordo com o saldo exis-
tente nas contas do FGTS 
em 31 de dezembro de 2022. 

Quem tem direito?
Quem tinha saldo no 

FGTS em 31 de dezembro de 

2022. Quem começou a tra-
balhar com direito a FGTS 
em 2023, por exemplo, não 
vai receber a distribuição 
dos lucros.

Quanto maior o saldo, 
maior o lucro recebido. O 
depósito será proporcional 
ao montante que o traba-
lhador tinha até o último 
dia do ano passado. Os 
repasses vão valer para 
contas ativas e inativas no 
fundo.

As 217 milhões de contas 
vinculadas ao FGTS tinham 
saldo em 31 de dezembro 
de 2022. Contas ativas e 
inativas terão direito ao 
repasse.

Para saber quanto irá 
receber, o trabalhador deve 
multiplicar o saldo de cada 
conta em seu nome em 31 
de dezembro de 2022 por 
0,02461511. Esse fator pro-
posto pelo Conselho Curador 
significa que, na prática, a 
cada R$ 1 mil de saldo, o 

Alex Rodrigues
Agência Brasil

Em 2022, o financiamento 
de projetos de habitação, sa-
neamento básico e infraes-
trutura urbana com recursos 
do FGTS (Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço) bene-
ficiou a mais de 2,91 milhões 
de pessoas em todo o Brasil, 
estimulando a criação de cerca 
de 2,18 milhões de postos de 
trabalho.

Embora já estivessem dis-
poníveis, os dados relativos 
aos projetos executados com 
recursos do fundo foram de-
talhados pelo Ministério das 
Cidades, durante reunião do 
Conselho Curador do FGTS, 
na manhã de terça-feira (25).

Dos R$ 83,788 bilhões do 
FGTS que o conselho autorizou 
o governo federal a investir 
em projetos habitacionais, de 
saneamento e infraestrutura 
urbana ao longo do ano pas-
sado, foram executados pouco 
mais de R$ 65,309 bilhões, ou 
78% do valor total.

Na área habitacional, a 
execução chegou a 89%, tota-
lizando um investimento de R$ 
61,626 bilhões do orçamento 
total de R$ 68,870 bilhões, o 
que, segundo o Ministério das 

Cidades, fomentou a geração 
de 2.094.408 empregos e bene-
ficiou a 383.366 famílias.

Considerando apenas o seg-
mento habitacional popular, 
o resultado foi a produção 
de 370.826 unidades habita-
cionais, com uma execução 
de R$ 58,70 bilhões com des-
taque para a execução para 
as menores faixas de renda, do 
Grupo 1, rendimento de até R$ 
2.400, e Grupo 2, rendimento 
de R$ 2.400 a R$ 4.400.

Outro destaque é a exe-
cução de 82% do orçamento 
destinado ao Pró-Cotista, a 
linha de financiamento habita-
cional com recursos do FGTS 
oferecida pelo Banco do Brasil 
e pela Caixa Econômica Fe-
deral a trabalhadores que têm 
contas vinculadas ao fundo.

Segundo o coordenador-
-geral de Gestão do FGTS e 
Colegiados, do Ministério das 
Cidades, Rogério Borges Mar-
ques, ao longo do ano passado 
foram investidos cerca de R$ 
2,886 bilhões, ou 82% dos R$ 
3,541 bilhões destinados ao 
Pró-Cotista. Com isso, foram 
atendidas 12.540 famílias e 
gerados 101.967 empregos.

Já a execução do montante 
destinado a projetos de sane-
amento básico alcançou, na 

média, apenas 37% do total 
previsto, o que equivale a 
pouco mais de R$ 1,739 bilhões 
dos R$ 4,70 bilhões.

Criado em 2005, para me-
lhorar as condições de saúde 
e a qualidade de vida da po-
pulação urbana e rural, o 
programa Saneamento Para 
Todos disponibiliza financia-
mento para empreendimentos 
do setor público ou privado.

Neste segmento, enquanto 
a execução do setor público 
– estados, municípios, Dis-
trito Federal, concessionárias 
públicas de saneamento, con-
sórcios públicos de direito 
público e empresas públicas 
não dependentes – atingiu 
32%, enquanto a execução dos 
financiamentos contratados 
pelo setor privado totalizaram 
50% do montante investido 
no setor.

“Em 2022, já começamos 
a observar o reflexo das me-
didas do Marco Legal do 
Saneamento. A tendência é 
que, em 2023, tenhamos uma 
execução ainda maior”, disse 
Marques, acrescentando que 
os investimentos em projetos 
que contaram com a partici-
pação da iniciativa privada 
beneficiaram a 1.779.759 
pessoas em todo o Brasil.

Mariana Haubert 
Poder 360

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) renovou, na 
terça-feira (25), a promessa 
feita durante a campanha elei-
toral de isentar do Imposto de 

Renda quem ganha salário de 
até R$ 5.000. Defendeu que 
esse tipo de imposto deve ser 
cobrado de quem “é rico, vive 
de dividendo ou sonega”. O 
chefe do Executivo participou, 
pela manhã, de mais uma 

edição de sua live semanal 
“Conversa com o Presidente”.

Em 1º de maio, o governo 
aumentou a isenção do IRPF 
de R$ 1.903 para R$ 2.640 
mensais. A medida provisória 
que atualizou a tabela de des-

contos, porém, deve perder a 
validade no fim de agosto sem 
ter sido votada pelo Congresso. 
Por isso, o governo planeja 
incorporar o texto dessa MP 
em outros que já estão em 
tramitação.

cotista receberá R$ 24,62.

Posso sacar?
O dinheiro fica preso no 

fundo. Os saldos das contas 
serão atualizados até o dia 
31 de agosto, mas a distri-
buição dos lucros não muda 
as regras para saque dos 
valores.

É possível sacar o 
FGTS somente nas situa-
ções específicas fixadas em 
lei. Alguns exemplos são 
demissão sem justa causa, 
aposentadoria, compra da 
casa própria ou saque-ani-
versário.

A rentabilidade do FGTS 
é fixa, de 3% ao ano, mais 
a taxa referencial (TR). 
Porém, desde 2017, os tra-
balhadores recebem também 
parte dos lucros do Fundo 
de Garantia. A Caixa Eco-
nômica Federal empresta o 
dinheiro do fundo com juros 
para financiar projetos de 
habitação, saneamento e in-
fraestrutura, o que acaba 
gerando lucro.

Como saber se recebi?
O trabalhador pode checar 

se o lucro foi depositado pelo 
app FGTS. O aplicativo está 
disponível para para An-
droid e iOS.

O depósito será identifi-
cado como “AC CRED DIST 
RESULTADO ANO BASE 
12/2022”. A Caixa admi-
nistra o FGTS e, por isso, 
é a responsável por fazer a 
distribuição do lucro.  

0 3  0 8  1 3  1 4  1 9  2 5

Mega Sena      (N°2614)

Boa Sorte
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Bitello é o destaque 
gremista em caso de 
auséncia de Suárez

Marcelo Cortes/CRF

Copa do Brasil Brasileirão

Copa do Brasil – Semifi nal (ida)Ficha técnica

Data: 

Horário: 

26/Julho

20h30  (MS)

Árbitro: Raphael Claus (SP) 

Local: Arena do Grêmio, Porto Alegre (RS)

Raphael Claus (SP) 

Arena do Grêmio, Porto Alegre (RS)Arena do Grêmio, Porto Alegre (RS)

GRÊMIO
Gabriel Grando; Bruno Uvini, 
Bruno Alves e Kannemann; 

João Pedro, Villasanti, Carballo 
e Reinaldo; Bitello, Cristaldo 
e Suárez (André Henrique). 
Técnico: Renato Gaúcho. 

FLAMENGO 
 Matheus Cunha; Wesley, 

Fabrício Bruno, Léo Pereira 
e Ayrton Lucas; Allan, Victor 

Hugo, Gerson, Everton Ribeiro, 
Arrascaeta; Gabigol. Técnico: 

Jorge Sampaoli.Gazeta Press

Dois dos maiores ven-
cedores do mata-mata na-
cional, Grêmio e Flamengo, 
se enfrentam hoje (26), 
às 20h30 (de MS), em sua 
arena, na capital gaúcha, 
pela rodada de ida das se-
mifinais da Copa do Brasil. O 
time tricolor tem cinco taças 
conquistadas contra quatro 
do rubro-negro. A dupla está 
atrás somente do Cruzeiro, 
com seis troféus.

Em Porto Alegre, Luís Su-
árez continua no centro das 
atenções. Sua presença na 
partida desta quarta-feira 
era dúvida ao menos até o 
começo de terça-feira.

O Grêmio está confiante 
na permanência do uru-
guaio. Uma nova conduta 
nos últimos dias indica, nos 
bastidores, que o jogador 
possa ter decidido perma-
necer ao menos até o fim 
do ano.

O que aconteceu
Suárez deseja deixar o 

Grêmio e se transferir para 
o Inter Miami, dos Estados 
Unidos. A principal razão 
para isso é o número de 
jogos a menos que teria 
atuando ao lado de Lionel 
Messi, com quem tem ótima 
relação.

Com calendário mais leve, 
poderia recuperar-se melhor 
das dores no joelho direito. 
Além, é claro, de reencon-
trar o amigo. Contudo, o 
Tricolor fez jogo duro na li-
beração e exigiu pagamento 
elevado do clube cujo dono é 
David Beckham. Nos últimos 
dias, o Inter Miami procurou 
o clube brasileiro para abrir 
negociação, mas recuou.

Lucas Musetti Perazolli e  
Gabriela Brino, Folhapress

O Corinthians encaminhou, 
no começo desta semana, a res-
cisão amigável do contrato com 
o meia-atacante Luan. O clube 
deve efetivar o acordo pelo fim 
do contrato de Luan, válido até 
dezembro deste ano.

O Timão economizará cerca 
de R$ 5 milhões entre salários 
e encargos. Luan cedeu porque 
quer jogar no Grêmio, mesmo 
com salário consideravelmente 
inferior em Porto Alegre. Os 
direitos de imagem atrasados 
ainda serão negociados.

O Grêmio já tem um acerto 
com Luan e espera pela libe-
ração oficial do Corinthians para 
anunciar o retorno do jogador 
de 30 anos. O técnico Renato 
Gaúcho pediu a contratação.

O clube gaúcho teve dúvidas 
por conta da condição física de 
Luan, que ainda não jogou neste 
ano, mas se convenceu com 
relatórios enviados pelo Corin-
thians. O contrato será curto, 
com possibilidade de renovação 
para 2024.

A informação sobre o 
acordo entre Corinthians e 
Luan foi inicialmente publi-
cada pelo GE.

O Corinthians comprou Luan 
por R$ 29 milhões no fim de 
2019, mas não vingou.

Ele só jogou 78 vezes, com 
nove gols marcados e foi em-
prestado ao Santos na última 
temporada.

No início do mês, Luan foi 
agredido por torcedores orga-
nizados em um motel de São 
Paulo. Ele foi ameaçado de 
“coisa pior” se não rescindisse 
o contrato. Esse foi o estopim 
para acelerar a saída.

No Grêmio, Luan tentará se 
reerguer. Foi lá que ele con-
quistou a Libertadores de 2017, 
sendo eleito o Rei da América.fazem duelo de 

‘reis de copas’

Grêmio e Flamengo

Suárez é a 
dúvida gremista, 
e Sampaoli tenta 
arrumar a defesa 
rubro-negra

Domingo (24), o técnico 
Tata Martino se mostrou 
pessimista sobre a chegada 
do “Pistolero”. 

“Estamos gerenciando 
todas as variáveis com os 
diretores. Alguns desses 
nomes são familiares para 
todos vocês. O assunto 
Luis todos vocês conhecem. 
Afinal de contas, existem al-
guns obstáculos em relação 
à situação dele no Grêmio e 
isso significa que nem tudo 
é decisão do Inter Miami”, 
disse o treinador. 

Enquanto isso, Suárez 
foi ao jogo contra o Atlé-
tico-MG acompanhado da 
família, conversou com 
companheiros e retomou o 
comportamento que tinha 
antes do início dessa tur-
bulenta chance de saída. A 
preparação da equipe para 
a disputa desta noite ter-
minou com treino fechado 
à imprensa na tarde da 
terça-feira. 

Flamengo
O técnico Jorge Sampaoli 

tenta corrigir o grande pro-
blema do time, os erros no 
sistema defensivo. O duelo 
de sábado, contra o Amé-
rica-MG, pelo Campeonato 
Brasileiro, mostrou a fragi-
lidade do Flamengo. 

Mesmo contra um time 
que está na parte de baixo 
da tabela, a zaga foi am-
plamente dominada. Cada 
ataque dos mineiros era um 

risco, tanto que eles abriram 
o placar depois de terem 
um gol anulado e desperdi-
çaram muitas chances de 
ampliar.

Existe a preocupação de 
que, contra um rival mais 
qualificado como o Grêmio, 
as chances de gol do rival 
não sejam desperdiçadas, o 
que pode custar uma clas-
sificação para a decisão da 
Copa do Brasil, uma das 
prioridades no ano.

O próprio treinador ad-
mitiu o problema após o jogo 
do Maracanã. “Estivemos 
muito distantes em campo e 
realmente preciso conscien-
tizar o time da necessidade 
de se defender bem, mesmo 
sendo uma equipe que gosta 
de ter o controle da bola”, 
disse ele.

Para este jogo um des-
falque certo é o volante 
Gerson, que cumpre sus-
pensão e fica de fora. O meio 
acaba sendo um problema, 
já que o chileno Erick Pulgar 
vai permanecer de fora. Ele 
segue em tratamento de 
uma lesão na coxa direita.

O duelo contra o Grêmio 
ganha em importância 
porque o tropeço diante do 
Coelho impediu o time de 
reduzir a distância para 
o Botafogo, que lidera o 
Brasileiro. Ir bem na Copa 
do Brasil e na Copa Liberta-
dores virou uma prioridade.
(Com Marinho Saldanha. 
UOL/Folhapress)

Palmeiras continua na seca por 
reforços a 7 dias do fim da janela

A grande pergunta que todo 
torcedor do Palmeiras faz, neste 
período de janela de transfe-
rências é: e os reforços? Com 
apenas oito dias para o fim 
do período de contratações, o 
Verdão – até agora – não oficia-
lizou nenhum negócio.

A busca do Alviverde é por 
um volante de marcação, o tão 
mencionado “camisa 5”. Vários 
nomes foram ventilados, mas 
até então, sequer um acordo 
foi sacramentado por parte do 
clube palestrino.

A bola da vez já foi Léo Naldi, 
Fernando, Federico Redondo, 
Wendel e, agora, é Aníbal Mo-
reno.

O Palmeiras negocia com o 
Racing-ARG pela contratação 
do volante. Existe uma con-
versa entre as partes e uma 
proposta está na mesa, mas 
os valores pedidos pelo time 
argentino estão fora da rea-
lidade financeira do Verdão.

A “inércia” alviverde nesta 
janela desagrada, e muito, os 
torcedores. O fato da presi-
dente Leila Pereira estar nos 
Estados Unidos só jogou mais 
pimenta em um ambiente que 
já era turbulento.

Antes do duelo contra o 
Fortaleza, que terminou em 
vitória palmeirense por 3 a 1, 
a Mancha Verde – principal 

organizada do clube palestrino 
– protestou contra a diretoria, 
teve como alvo principal o 
diretor de futebol Anderson 
Barros e clamou pela contra-
tação de reforços. Até agora, 
porém, o pedido não foi aten-
dido.

A janela de transferências 
do meio do ano acaba  na pró-
xima quarta-feira (2), um dia 
antes do primeiro duelo contra 
o Atlético-MG pela Liberta-
dores. No entanto, o Palmeiras 
só pode realizar mudanças 
na lista de inscritos da com-
petição continental com três 
dias de antecedência para o 
embate. (Gazeta Press)

Corinthians encaminha rescisão com Luan

O Tricolor Carioca encarou 
o Coritiba na noite de segunda-
-feira (24), no encerramento da 
16ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro. No Couto Pereira, na ca-
pital paranaense, o Fluminense 
saiu de campo derrotado pelo 
placar de 2 a 0. O resultado fez a 
equipe de Fernando Diniz perder 
três posições na tabela de classi-
ficação nesta rodada.

Com os confrontos da Copa do 
Brasil e da Libertadores, o Flu 
não vence há oito jogos fora de 
casa. Pelo Brasileiro, são cinco. 
A última vitória foi contra o 
Cruzeiro, no dia 10 de maio, no 
Mineirão.

Na saída do campo, o zagueiro 
Nino valorizou a postura do ad-
versário. O Coritiba fez os dois 
gols da vitória ainda no primeiro 
tempo e conseguiu segurar o re-
sultado no restante do jogo. “Eu 
creio que nós tivemos um jogo, 
no primeiro tempo, muito equi-
librado. Eles foram muito felizes 
na estratégia que tiveram, de 
marcar em linha baixa e sair em 
contra-ataque. O treinador deles 
foi muito bem”, avaliou.

Apesar da derrota, Nino elo-
giou o espírito de luta da equipe, 
que buscou o gol até o apito final. 
O Fluminense terminou a partida 
com mais de 70% da posse de 

bola e 15 finalizações. “A gente 
tem que separar a derrota de 
hoje (segunda), por mais que 
seja dolorida e que a gente queria 
vencer fora de casa, de outros 
jogos que deixamos de lutar e 
de se entregar. Hoje não, é uma 
derrota que a gente sente muito 
por ser um 2 a 0, mas sabe que fez 
coisas boas também”, finalizou.

O Flu volta a campo sábado 
(29), para enfrentar o Santos, no 
Maracanã, pelo Brasileirão. Em 
seguida, a equipe viajará para a 
Argentina, onde, na terça-feira 
(1º), encara o Argentino Juniors 
na primeira partida das oitavas 
de final da Libertadores. (GP)

Flu completa oito jogos sem vencer fora de casa

Gabi é a esperança 
rubro-negra em 

momentos decisivos

Lucas Uebel/Grêmio FBPA
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A polícia de São Paulo prendeu, na manhã de ontem 
(25), um novo suspeito de matar a torcedora do Palmeiras 
Gabriella Anelli. Ele foi preso por policiais do DHPP 
(Departamento Estadual de Homicídios e de Proteção à 
Pessoa) no bairro de Campo Grande, no Rio de Janeiro. De 
acordo com a Polícia Civil, ele é o torcedor do Flamengo 
suspeito de arremessar a garrafa de vidro que acaba 
atingindo Gabriella. O suspeito será apresentado na 
unidade policial do Rio de Janeiro e depois seguirá para 
São Paulo. A Polícia Civil concedeu entrevista coletiva 
às 11h de terça-feira, para dar mais informações sobre o 
caso, na sede do DHPP, em São Paulo. (Stefanie Ramos e 
Marcello de Vico, UOL/Folhapress)

A tocha olímpica de Paris 2024, revelada ontem 
(25), traz ondulações metálicas na parte inferior para 
homenagear as águas do rio Sena, palco principal da 
cerimônia de abertura, em 26 de julho de 2024. De cor 
champanhe, a tocha é feita de aço reciclado e será 
reutilizada até dez vezes no revezamento da chama, 
com início agendado para abril. Apenas 2.000 serão 
produzidas. Foi quase o triplo em edições anteriores, e a 
redução se enquadra no espírito de sustentabilidade do 
evento. Cada objeto terá 70 cm e 1,5 kg. Como tradição, 
o início será em Olímpia, na Grécia. Depois, o fogo 
atravessará o Mediterrâneo para chegar à França em 
maio, via Marselha, iniciando uma viagem de 68 dias. 
(Fernanda Ezabella, Folhapress)

O formato simétrico da tocha representa a igualdade, 
tanto de gêneros quanto de importância dos Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos. “Será a primeira vez na 
história que os Jogos terão o mesmo número de atletas de 
ambos os sexos”, disse o designer responsável, o francês 
Mathieu Lehanneur, também responsável pelo design do 
caldeirão olímpico, a ser revelado nos próximos meses. 
A cor champanhe veio da mistura que ele imaginou 
das cores das medalhas de ouro, prata e bronze. Para 
“evitar que a cor champanhe vire cor café”, ele disse, por 
causa do uso repetido das tochas, uma camada especial 
será aplicada para facilitar a limpeza. Uma novidade 
tecnológica da tocha, produzida pela multinacional 
ArcelorMittal, é uma fenda na parte superior. “Tivemos 
que desenhar a chama também, em termos de formato, 
cor e tamanho”, disse Lehanneur, acrescentando que 
ela será acesa com gás de biopropano. Segundo ele, o 
tamanho e a espessura da fenda modificam o formato 
da chama, enquanto seu material e o revestimento 
modificam a cor. (FE, Folhapress)

Preso novo suspeito de matar palmeirense

Tocha de Paris 2024 é revelada

Formato pretende simbolizar a igualdade

Copa do Mundo
8h – Canadá x Irlanda –
YouTube/Twitch e ESPN

Copa do Brasil 
20h30 – Grêmio x Flamengo 
(semifi nal, ida) – Globo, SporTV, 
Premiere e Prime Video

Copa do Brasil Sub-
20
14h30 – Flamengo x 
Athletico-PR – SporTV

Esportes Aquáticos
6h45 – Mundial – Natação –
(fi nais) – SporTV
19h20 – Mundial – Natação –
(eliminatórias) – SporTV
22h55 – Mundial – Saltos 

Ornamentais (fi nal masculina) 
– SporTV 3

Futsal
19h – LNF: Blumenau x Foz 
Cataratas – YouTube (TV dos 
clubes) e NSports

Beisebol
19h – MLB: Braves x Red Sox –
ESPN2 e Star+

QUINTA-FEIRA (27)
Copa do Mundo
3h30 – Portugal x Vietnã – 
YouTube/Twitch , Globoplay e 
SporTV
6h – Copa do Mundo: Austrália 
x Nigéria – YouTube/Twitch, 
Globoplay e SporTV

Veja na TV Às 21h, no  YouTube/Twitch, Globoplay e SporTV, 
Estados Unidos x Holanda, pela Copa do Mundo

Divulgação

Fonte:ondeassistir.net.br

Copa do Mundo 

Brasileiras voltam a Brisbane depois de estreia com o Panamá
Gazeta Press

Após a estreia na Copa do 
Mundo feminina com vitória de 
4 a 0 sobre o Panamá, a seleção 
brasileira deixou Adelaide, na 
Austrália, na terça-feira. A de-
legação voltou para Brisbane, 
sede de treinamentos durante 
a primeira fase da competição.

O embarque aconteceu no 
fim da tarde. Antes da viagem, 
as atletas que não atuaram ou 
que estiveram poucos minutos 
em campo na última partida 
realizaram um treinamento 
no gramado. Já as titulares 
participaram de atividades re-
generativas.

Agora, o Brasil se prepara 
para o duelo contra a França, 
no sábado, pela segunda ro-

dada da competição. As jo-
gadoras trabalharão nos pró-
ximos dias nos centros de trei-
namento Moreton Bay e Perry 
Park para se preparar para o 
confronto. O jogo acontecerá 
às 6h (de MS), no Estádio de 
Brisbane.

A atacante Gabi Nunes, 
que entrou durante o segundo 
tempo contra o Panamá, 
exaltou a boa atuação no pri-
meiro jogo e projetou o pró-
ximo embate no Mundial. “Foi 
uma ótima estreia, começamos 
muito bem. Todas estávamos 
confiantes e fizemos o nosso 
melhor em campo. Estou muito 
feliz por ter estreado na pri-
meira Copa, foi uma emoção 
muito grande. Agora é conti-
nuar trabalhando. Sabemos 

da importância do próximo 
jogo e queremos fazer o nosso 
melhor também”, disse.

Melhor estreia desde 2007
O placar sobre o Panamá 

consagrou uma ótima estreia 
do Brasil na Copa do Mundo. 
O resultado deixou a equipe na 
primeira colocação do grupo F 
e com mais confiança para o 
duelo contra a França.

A goleada também simbo-
lizou o melhor resultado da Se-
leção em estreias de Mundiais 
desde 2007. Na ocasião, as 
brasileiras venceram a Nova 
Zelândia por 5 a 0 e iniciaram 
a caminhada que terminou no 
vice-campeonato.

A técnica Pia Sundhage não 
escondeu a satisfação depois 

da partida. “Nos preparamos 
muito bem e, como já disse, 
não sabia como as jogadoras 
mais jovens jogariam hoje. 
Convivendo e conversando no 
pré-jogo com elas nos vestiá-
rios e durante as refeições, sei 
que é uma equipe feliz, isso é 
um bom começo”, disse.

Próximos jogos da Copa
26/7 (Quarta-feira)
– 8h – Canadá x Irlanda – 

grupo B
– 21h – EUA x Holanda – 

grupo E

27/7 (Quinta-feira) 
– 3h30- Portugal x Vietnã 

– grupo E
– 6h – Austrália x Nigéria 

– grupo B

 Imagem Paris 2024

Seleção inicia 
preparação com 
foco na França

Destaque da Colômbia Destaque da Colômbia 
confirma expectativasconfirma expectativas

Cristina Camargo
 Folhapress

Aos 18 anos e apontada 
como uma grande promessa 
do futebol feminino, Linda 
Caicedo estreou na Copa 
com golaço contra a Coreia 
do Sul, em jogo em que co-
lombianas e sul-coreanas 
brigaram pelo segundo 
lugar no grupo H, liderado 
pela Alemanha.

A seleção colombiana 
levou a melhor e derrotou 
a sul-coreana por 2 a 0. Ca-
talina Usme fez o primeiro 
gol. Linda, por sua vez, 
marcou em uma jogada em 
que deixou duas rivais para 
trás e chutou firme. Contou, 
também, com a falha da 

goleira sul-coreana.
A atacante é a principal 

esperança de sua equipe 
para sobreviver à primeira 
fase – há motivos para isso. 
Linda já tem uma história 
de superações e sucesso no 
futebol. O talento da colom-
biana a levou a ser contra-
tada pelo Real Madrid, para 
cinco temporadas.

Aos 15 anos, quando 
jogava no Deportivo Cali, 
a jogadora descobriu um 
câncer no ovário, foi sub-
metida a uma cirurgia para 
retirada do tumor e fez 
quimioterapia. Recuperada, 
seguiu no esporte.

Na elite do futebol inter-
nacional, Linda está em sua 
terceira Copa do Mundo em 

um período de 12 meses. 
Antes da seleção sênior co-
lombiana, já disputou nas 
categorias sub 17, na Índia, 
e sub-20, na Costa Rica. 

Além de chamar a 
atenção do Real Madrid, 
Linda foi considerada a se-
gunda melhor jogadora do 
mundo pelo Globe Soccer 
Awards. “Ela é uma dessas 
pessoas tocadas por Deus, 
que nasceu para isso”, disse 
à AFP Diego Vásquez, o 
primeiro treinador.

A jovem de cabelos tran-
çados começou a se des-
tacar em sua terra natal, 
Villagorgona, um vilarejo 
próximo a Cali. Aos 14 anos, 
estreou profissionalmente 
no América de Cali, foi ar-

tilheira e fundamental para 
a conquista do Colombiano.

Depois disso, foi para o 
Deportivo Cali e novamente 
conquistou o campeonato, 
em 2021. Chegou a jogar 
algumas partidas de peruca 
por causa do tratamento 
contra o câncer.

“Mamãe e papai, quando 
eu implorei para jogar fu-
tebol, aos 6 anos, vocês 
nunca desistiram. Obrigada 
por acreditar em mim e me 
ajudar a realizar nossos 
sonhos”, disse, ao ser con-
tratada pelo Real Madrid. 
“É uma honra e orgulho re-
presentar as cores do meu 
país, minha cidade Villa-
gorgona e seu povo lindo”, 
completou.

Debinha no retorno 
de Adelaide a 
Brisbane, onde fica  
a sede de treinos da 
equipe nacional

Linda Caicedo 
comemora gol 
diante da Coreia 
do Sul, em Sidney
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Rio de Janeiro 

Delação deu início a uma nova fase da 
investigação; crime ainda não tem mandante

O que se sabe e o 
que falta esclarecer 
sobre o assassinato 
de Marielle Franco

GERAL

A prisão do ex-bombeiro 
Maxwell Simões Corrêa e a 
delação do ex-policial militar 
Élcio de Queiroz iniciaram 
uma nova etapa nas investi-
gações do assassinato da ve-
readora Marielle Franco e do 
motorista Anderson Gomes.

A Polícia Federal e o Mi-
nistério Público do Rio foram 
às ruas, nesta segunda-feira 
(24), na primeira fase das 
novas investigações.

Marielle e Anderson foram 
assassinados a tiros no dia 
14 de março de 2018. Eles vol-
tavam de um evento no centro 
do Rio quando foram alve-
jados. Um ano após a morte, 
os ex-policiais Ronnie Lessa e 
Élcio de Queiroz foram presos. 
O primeiro é acusado de ter 
sido o autor dos disparos, e 
o segundo, de ter dirigido o 
carro usado no crime.

O caso está há cinco anos 
sem ser esclarecido. Os inves-
tigadores tentam chegar aos 
mandantes do crime e quais 
os motivos que tiveram para 
matar a vereadora.

Após as constantes trocas 
no comando do inquérito da 
Polícia Civil e uma série de 
tentativas de atrapalhar as 
investigações, a Polícia Fe-
deral instaurou, em fevereiro, 
um novo inquérito. Com isso, 
a corporação, o Ministério da 
Justiça e o Ministério Público 
do Rio assumiram os traba-
lhos para concluir o caso.

O que falta esclarecer sobre o crime
Até agora, quem são os 

suspeitos? Ao menos três 
pessoas estão presas pelo 
envolvimento direto na morte 
de Marielle e Anderson. São 
elas Ronnie Lessa, Élcio de 
Queiroz e Maxwell Simões 
Corrêa.

Na segunda-feira, seis pes-
soas foram alvos de busca 
e apreensão e intimados a 
depor por também estarem 
relacionados ao caso: Denis 
Lessa, irmão de Ronnie; 
Edilson Barbosa dos Santos, 
conhecido como Orelha; o 
casal João Paulo Vianna So-
ares, vulgo Gato do Mato, e 
Alessandra da Silva Farizote; 
o policial militar Maurício da 
Conceição dos Santos Júnior, 
o Mauricinho, e Jomar Duarte 
Bittencourt Júnior, Jomar-
zinho, filho de um delegado 
federal.

Além disso, com a delação 
de Queiroz, um novo nome 
surgiu no caso: Edmilson 
Oliveira da Silva, conhecido 
como Macalé.

O que cada um fez? As 
investigações indicaram que 
Ronnie foi o autor dos dis-
paros que mataram Marielle 
e Anderson, enquanto Queiroz 
era quem dirigia o carro que 
perseguiu e emparelhou com 
o veículo das vítimas no mo-
mento que foram mortas.

A Promotoria apontou 
também que, com base na de-
lação de Queiroz, Maxwell, co-
nhecido como Suel, participou 
ativamente antes, durante e 
depois do crime. Junto com 
Ronnie, ele ficou de campana 

para vigiar a vereadora desde 
agosto de 2017, conforme 
afirmou o Ministério Público. 
Depois, ajudou a esconder 
o arsenal do ex-PM e tentou 
atrapalhar as investigações.

Maxwell também teria 
participado de uma tentativa 
frustrada de matar Marielle, 
ainda no final de 2017.

Já sobre os demais alvos 
da operação desta segunda-
-feira, Denis é suspeito de 
ter recebido os equipamentos 
usados por Ronnie no crime. 
Já Edilson foi apontado por 
Queiroz de ter sido o respon-
sável por fazer o desmanche 
do veículo.

O casal João Paulo e Ales-
sandra são apontados pela 
promotoria e pela Polícia Fe-
deral como suspeitos de terem 
feito o descarte da arma usado 
no crime, uma submetralha-
dora MP5. Segundo Queiroz, 
os dois eram próximos de 
Ronnie.

Maurício e Jomar, por sua 
vez, são suspeitos de terem 
vazado a Ronnie e a Maxwell 
informações da operação que 
prenderia o ex-PM, em março 
de 2019.

Por fim, Macalé foi apon-
tado por Queiroz como quem 
teria chamado Ronnie para 
participar do crime.

Como foi o crime? Com 
a nova fase do inquérito, a 
Polícia Federal e o Ministério 
Público deram o passo a passo 
de como aconteceu o assassi-
nato. Segundo as investiga-
ções, Ronnie teria ligado para 

O presidente Lula (PT) 
afirmou, na terça-feira (25), 
que pretende fechar todos os 
clubes de tiro do país e deixar 
aberto apenas espaços desta 
natureza que são das polícias 
Militar e Civil ou do Exército. 

O mandatário disse que 
não está preparando uma re-
volução e que, por isso, o 
armamento é desnecessário. 
Afirmou, ainda, que o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
fez decretos para liberação de 
armas para agradar o crime 
organizado.

“Eu, sinceramente, não 
acho que um empresário que 
tem um lugar para praticar 
tiro é um empresário. Eu, sin-
ceramente, não acho. Eu já 
disse para o Flávio Dino [mi-
nistro da Justiça]: nós temos 
que fechar quase todos, só 
deixar aberto aqueles que são 
da Polícia Militar, do Exército 
ou da Polícia Civil”, afirmou 

em live, nas redes sociais.
Segundo o petista, “é a or-

ganização policial que tem 
que ter lugar para atirar, para 
treinar tiro”, e não a sociedade 
brasileira.

“Nós não estamos prepa-
rando uma revolução. Eles 
tentaram preparar um golpe, 
‘sifu’. Nós não. Nós queremos é 
preparar a democracia”, disse.

Ele questionou o objetivo de 
um cidadão que quer portar 
uma pistola 9 milímetros. “O 
que vai fazer com essa arma? 
Vai fazer coleção? Vai brincar 
de dar tiro? Porque no fundo, 
esse decreto de liberação de 
armas que o presidente an-
terior fez era para agradar 
o crime organizado, porque 
quem consegue comprar é 
o crime organizado e gente 
que tem dinheiro. O pobre 
trabalhador não está conse-
guindo comprar nem comida”, 
afirmou.

BNDES

O Senai (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial) 
lança, na terça-feira (25), uma 
nova chamada do Smart Fac-
tory, iniciativa que financia pro-
jetos de digitalização voltados a 
empresas de pequeno e médio 
portes.

Ao todo, são R$ 28 milhões 
disponíveis e distribuídos em 

quatro chamadas. Esta é a ter-
ceira rodada do projeto e serão 
liberados R$ 7 milhões, sendo 
R$ 800 mil para cada projeto 
selecionado.

A iniciativa é resultado de 
uma parceria do Senai com o 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio, BNDES 
(Banco Nacional de Desenvol-

vimento Econômico e Social) 
e a ABDI (Agência Brasileira 
de Desenvolvimento Industrial).

Desde o ano passado, 31 
projetos já foram selecionados. 
A expectativa é de que 1.200 
MPMEs sejam beneficiadas ao 
longo do programa.

Provedoras de tecnologias 
4.0 já podem se habilitar desde 

que os projetos de digitalização 
e conectividade ofereçam so-
luções capazes de aumentar 
a produtividade e melhorar 
processos industriais das cha-
madas MPMEs.

O prazo dado entre o desenvol-
vimento e os testes no ambiente 
real para validar tecnologias é 
de um ano.

Revolução

Lula diz que pretende fechar 
clubes de tiro particulares

Pedro Silveira/Folhapress

Carcaça do Palio, na 
linha de produção da 
Fiat, em Betim (MG) 

Homem atirando em 
clube de tiro particular

Edilson Rodrigues/Agência Senad 

Marielle Franco durante 
sessão na Câmara 
Municipal do Rio, em 
abril de 2017
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Queiroz na tarde do dia 14 de 
março de 2018 para chamá-lo 
para o “serviço”.

Os dois utilizaram um 
carro adulterado, que pode ter 

sido roubado ou clonado, para 
cometer o crime. De noite, 
seguiram Marielle até a Casa 
das Pretas, na Lapa, onde ela 
participava de uma reunião. 

Com o fim do evento, Ronnie e 
Queiroz continuaram atrás da 
vereadora, que entrou no veí-
culo de Anderson em direção 
à Tijuca, na zona norte.

Na altura do Estácio, 
ainda no centro, Queiroz 
emparelhou com o carro 
de Anderson, e Ronnie 
fez os disparos, segundo 
a investigação. Marielle 
e o motorista morreram 
na hora. A assessora da 
parlamentar, Fernanda 
Chaves, estava no veículo 
atingido, mas não se feriu.

Por que Queiroz decidiu 
fazer a delação? A Polícia 
Federal e o Ministério 
Público afirmaram 
que conseguiram 
provas contundentes 
que tornaram quase 
que inquestionável a 
participação de Ronnie e 
Queiroz no crime. Segundo 
os investigadores, isso foi 
o que levou o ex-policial a 
firmar a colaboração.

Entre as provas citadas 
estão as buscas feitas por 
Ronnie em um banco de 
dados privado pelo CPF de 
Marielle e sua familía – até 
então, a investigação não 
tinha conseguido provas 
de que ele tivesse feito 
essas buscas no Google. A 
forma de pagamento a esse 

banco de dados confirmou 
que se tratava do ex-PM.

Também pesaram as 
imagens em frente à Casa 
das Pretas, que mostram 
Queiroz no banco da frente 
do carro usado no crime, e 
o depoimento da mulher de 
Ronnie, que afirmou que a 
dupla não estava em casa 
na noite do assassinato, 
contrariando o que eles 
tinham alegado.

Quem é o mandante? As 
investigações ainda não 
chegaram ao mandante 
do crime. No entanto, o 
aparecimento de Macalé 
na história pode ajudar a 
esclarecer esse ponto. Na 
delação, Queiroz afirma 
que foi Macalé quem 
intermediou a participação 
de Ronnie no crime.

Ainda há uma parte da 
colaboração que continua 
sob sigilo. Nela podem 
estar mais informações 
sobre Macalé, que também 
é ex-PM. Ele foi morto 
a tiros em novembro de 
2021 e era suspeito de 
ter envolvimento com a 
contravenção do Rio.

Qual a motivação do 
crime? Os promotores do 
caso afirmaram trabalhar 
com diversas hipóteses 
sobre o que motivou o 
assassinato de Marielle 
e Anderson, mas, desde 
as primeiras denúncias, 
a principal linha é que 
a atuação política da 
vereadora pode ter levado 
os assassinos a agirem.

“Isso não exclui outras 
motivações. [Mas] não 
exclui o fato de que 
Ronnie tinha ojeriza às 
causas defendidas por 
ela, isso está na primeira 
denúncia e permanece”, 
disse o promotor do 
Ministério Público 
Eduardo Martins.

Quais os próximos 
passos do caso? O 
ministro da Justiça, 
Flávio Dino, disse em 
entrevista coletiva nesta 
segunda-feira que haverá 
desdobramentos da 
operação nas próximas 
semanas. Ele, no entanto, 
disse que ainda não era 
possível dar detalhes 
sobre os próximos passos.

DETALHES SOBRE A DINÂMICA DA MORTE

Senai libera mais R$ 7 milhões para 
projetos em fábricas inteligentes
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ALEMÃO X PARAGUAIO   

ESPAÇOS NOBRES 

ZUM-ZUM PESADO   

ESTANTES 

QUEM TEM JUÍZO... 

ENSAIOS 

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

O deputado estadual Zeca do PT e o secretário 
Jaime Verruck, da Semadesc, não podem ser cha-
mados para a mesma mesa. Não havia funcionado, 
até o fim de semana, o trabalho de “bombeiros” que 
foram acionados para combaterem o fogaréu.   

A “Folha de São Paulo” publicou, em seu caderno Ilustrada, 
foto da pintura “O Avanço”, cujo autor é Humberto Espíndola. A 
obra pertence ao acervo da Pinacoteca do Estado de São Paulo.   

Nos corredores, comenta-se a atuação nos bastidores de 
gente muito forte na política para socorrer apaniguados que 
se alojaram no serviço público e correm o risco de caírem fora. 
Mudanças estão vindo por estes dias e devem deixar gente boa 
com a faca entre os dentes.   

A Esplanada dos Ferroviários comprovou, na noite da última 
sexta-feira (21), que já se firmou como endereço cultural de 
ponta na cidade. Na data, um seleto e entusiasmado público 
foi prestigiar o lançamento de “Todo Bicho Alado Tem Medo 
do Vento”, obra mais recente do incensado André Luiz Alvez, 
ganhador do 1º Prêmio Ipê de Literatura.   

O ex-governador Reinaldo Azambuja (PSDB), um dos grandes articuladores 
políticos que MS já viu, e dona Fátima Azambuja   Os advogados Hellen Stadtlober e Préslon Barros Manzoni   

O desembargador do TJ-MS Luiz Tadeu Barbosa e a esposa, advogada 
Norma Barbosa   

Casal que o Brasil ama. O doutor em Direito Penal e desembargador do 
TJ-MS Ruy Celso Florence e a esposa, empresária Sônia Florence   

Eles estão de férias, viajando o mundo, mas os corações estão ligados em 
MS: os empresários Paulo Santos e Stella Santos   

GOL DE PLACA   

DESCRÉDITO    

NA LEMBRANÇA 

SEM CENSURA   

PENSAMENTO DO DIA   

DE JEITO NENHUM   
Olhando as pesquisas e analisando a rejeição de alguns can-

didatos a prefeito, em quase todo o Estado, penso que alguns 
nomes nem deveriam estrar na disputa. Tem rejeição que o can-
didato, andando e em contato com o povo, até reverte. Outras, 
nem rasgando dinheiro mudarão. Fica a dica.   

Mais uma jogada de mestra na conta superavitária de Adriane 
Lopes (PP). Com a construção do novo estádio da Arena Buracão, 
no Aero Rancho, a prefeita realiza um antigo e caríssimo sonho dos 
moradores desta que é uma das regiões mais populosas da cidade.   

Cresce o número de líderes e fiéis evangélicos que se con-
trapõem às orientações e pregações de irmãos que abraçaram 
com radicalismo exagerado uma ideologia e fazem oposição 
a outra nas maneiras mais baixas. Nas redes sociais e em 
lives, há ataques com expressões chulas e até votos de morte 
ou eliminação de adversários. “Deus acima de todos” seria só 
uma frase de efeito para alguns.   

O ex-governador Reinaldo Azambuja deu incisivo recado, 
no fim de semana, em entrevista ao jornal O Estado. Afirmou, 
categoricamente, que não é pré-candidato a prefeito e que o 
nome do PSDB, já definido, é o do deputado federal Beto Pereira. 
Ducha de água fria em quem ainda achava que a escolha seria 
submetida a debates internos.   

Importante assessor de famoso político treina o dis-
curso, segundo segredaram a esta coluna. O moço pode 
ser candidato em 2026, com apoio do chefe. Antes, porém, 
será necessário empenho redobrado para elegerem-se os 
amigos e aliados que disputarão prefeituras e câmaras 
de vereadores em 2024. 

No dia 26 de julho de 1944, no Rio de Janeiro, morria o político, 
jornalista e jurista cearense Clóvis Beviláqua. Tinha 84 anos, 
fora um dos fundadores da Academia Brasileira de Letras e um 
dos autores do Código Civil do país, elaborado em 1900. É dele a 
frase que fecha a coluna de hoje. “Quando um país está atrasado 
por falta de atividade intelectual, é impossível que ele se eleve.”   

Na TV Bandeirantes, em pleno “Canal Livre”, assisti, no 
domingo, à bela entrevista com o cantor e compositor Geraldo 
Vandré. Quanto tempo, meu Deus. Valeu a pena assistir a ele!   

Fots: Arquivo

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

O tiro que matou Marielle Franco (PSOL-RJ) também foi 
um tiro no pé do grupo ao qual o atirador pertence. Um tiro da 
direita fascista que polui a internet com comentários totalmente 
irresponsáveis e que mostram as garras nojentas daqueles 
que não respeitam os direitos humanos. A delação premiada 
do ex-policial militar do RJ Élcio de Queiroz já falou que a 
arma usada no assassinato da vereadora era do Bope. Vem 
muita coisa por aí. Mas que será desvendada, disto não tenho 
dúvidas. E nem precisa de inteligência para saber quem são 
os mandantes de um crime tão bárbaro e covarde como esse!   

QUEM MANDOU? 

Tem gente que pode colocar roupa de ouro no corpo, que não 
brilha. Não é sobre ter, é sobre ser!   
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Ana Cavalcante 

A instituição de caridade Cotolengo 
Sul-Mato-Grossense celebra seus 27 
anos de existência no mês de julho. 
Fundada em 1996, pelo padre Andréa 
Scaglia, a organização tem o propósito 
de ajudar pessoas de todas as idades, 
raça, gênero ou religião que possuem 
necessidades especiais. Com mais de 
3 mil atendimentos realizados por 
mês, Cotolengo é uma organização 
sem fins lucrativos e, com a ajuda 
de voluntários, oferece atendimentos 
nas áreas de pedagogia, psicologia, 
fisioterapia, serviço social, nutrição, 
enfermagem, entre outros.

Com sete anos de dedicação e 
trabalho social, o padre Valdeci Mar-
colino, diretor-presidente da entidade, 
explica à reportagem de O Estado
que a proposta da fundação surge 
com um trabalho da igreja católica 
por meio da arquidiocese de Campo 
Grande. O objetivo foi o de fundar uma 
instituição com um novo modelo de 
atendimento, mas Valdeci ainda res-
salta que tais iniciativas revelaram-se 
com a necessidade de um atendimento 
que surgiu em Campo Grande, o que 
aumentou o carinho e a vontade de 
efetivar o projeto. “O Cotolengo tem 
uma história de vida muito bonita, 
porque ele nasce da necessidade 
de um atendimento direcionado, em 
Campo Grande”, relata o padre.

E esclarece como funciona os 
dois principais modelos de atendi-
mentos do centro, o Centro-Dia e 
o CER 2 (Centro Especializado em 
Reabilitação), serviços que propõem 
atendimentos clínicos durante o dia 
e desocupa os pais ou responsáveis 
para cumprir outras tarefas. “A pro-
posta, aqui em Campo Grande, foi 
construir uma obra com um modelo 
‘Centro-Dia’, para que as pessoas 
que são atendidas na instituição 
possam passar o dia no centro e 
à noite retornem para suas casas. 
Enquanto estiverem no Cotolengo, as 
pessoas podem ter atendimento com 
médicos, fisioterapeutas, fonoaudió-
loga, enfim, são vários atendimentos 
clínicos fornecidos pelo Centro Espe-
cializado em Reabilitação, e à noite 
retornariam para suas casas. Então, 

o Cotolengo se torna um espaço 
de resgate e de resguardo da fa-
mília com a pessoa com deficiência”, 
afirma o diretor.

Marcio Luiz Franco Ojeda, volun-
tário do projeto há 17 anos, conta que 
conhecer a instituição foi, para sua 
vida, um encontro de esperança e en-
tusiasmo e que as ações promovidas 
pelo projeto e toda a missão são ver-
dadeiras demonstrações de amor ao 
próximo. “Cheguei ao Cotolengo em 
um momento muito difícil na minha 
vida, estava meio perdido e revoltado 
com tudo e com todos. Um irmão que 
trabalhava comigo me chamou para 
conhecer a Comunidade Sagrada Fa-
mília, que fica dentro do Cotolengo e 
eu e minha esposa aceitamos. Aquele 
dia, quando pisei os pés no Cotolengo, 
já senti algo diferente, senti que algo 
estava acontecendo comigo e me re-
firo ao meu interior. Aquilo chamou 
tanto a minha atenção, olha que eu 
e minha esposa ainda nem tínhamos 
conhecido o Cotolengo por completo, 
por dentro, falo dos atendimentos, 
das crianças.” Marcio é coordenador 
da comunidade e relata que o verda-
deiro acolhimento, na verdade, quem 
fornece são as crianças. “Elas é que 
nos acolhem e nos mostram que a 
felicidade é feita de pequenos gestos 
e momentos, mas o Cotolengo acolhe 
não só as crianças, acolhe as famí-
lias, os agregados, é um atendimento 
completo”, afirma.

A arte e a instituição
“Imaginar que aquela pintura está 

nos muros da instituição é muito 
valioso, pois assim nós podemos 
participar na história do Cotolengo, 
do grande Cotolengo. Uma instituição 
maravilhosa que tem muitas pessoas 
de bem. O padre Valdeci e todo mundo 
da entidade é muito maneiro. Eu curti 
demais passar alguns dias com eles”, 
comenta o arte-grafiteiro urbano 
Sullivan, paulistano de nascença, 
mas há 21 anos sul-mato-grossense 

Fotos: Assessoria/Divulgação

COTOLENGO-MS
Instituição atende 
mais de três mil 
pessoas por mês e 
para comemorar o 
aniversário, o artista 
visual Sullivan de 
Oliveira grafitou os 
muros do espaço

celebra 27 anos

por escolha.
Em Mato Grosso do Sul, o artista é 

conhecido por trabalhos em parceria 
com o MotoRoad e a linha de museus 
de futebol, e acrescenta que, para 
além disso, realizar a pintura na ins-
tituição foi importante, pois integra 
a cultura de formação dos artistas 
visuais/plásticos da região, além de o 
entusiasmar muito. “Com essas pin-
turas nós podemos potencializar, criar 
e dividir com a sociedade um pouco 
das pinturas coloridas. E é também 
um pouquinho de paisagismo urbano, 
porque é legal as pessoas verem 
unidades coloridas por aí e poder 
provocar, em cada cidadão que passa, 
o questionamento do porque aquela 
pintura está ali”, explica Sullivan.

A relação do artista com a insti-
tuição começou por meio de conhe-
cidos que apresentaram o projeto e, 
a partir de então, o profissional se 
apaixonou pela história da instituição, 
com os voluntários e com o serviço 
humanitário que prestam. Foram atos 
que sensibilizaram o artista e Sullivan 
ressalta que as pinturas não são pre-
sentes, mas um retorno necessário, 
diante de tantos atos beneficentes. 

“Não resolvi presentear, é que me 
tocou! É ótimo você poder deixar uma 
pintura em um legado gigante igual 

Amor e arte 
O artista visual Sullivan 
de Oliveira pintou os 
muros do Cotolengo 
como forma de “presente”

ao do Cotolengo. Um legado histórico 
que tem grandes pessoas de bem, 
iluminadas e que trabalham em nome 
do próximo. São pessoas que estão lá 
todos os dias, dedicando suas vidas 
para potencializar a vida de lindas 
crianças e jovens. Outro ponto legal 
é que, enquanto estávamos pintando, 
poder saborear um pouquinho do sor-
riso das mamães, dos papais que lá 
levam seus filhos, para poder receber 
o tratamento que o Cotolengo, essa 
grande instituição, presta a todos 
os amparados que lá estão”, afirma 
o artista.

“Eu sempre digo que o Sullivan 
traz uma proposta que é a de colorir, 
de iluminar e deixar o espaço mais 
leve. Ele começou a fazer alguns 
projetos conosco, reformas, pinturas, 
mostrando um pouco que toda cor, 
toda arte, podem ser de ajuda aos 
atendidos aqui, do Cotolengo, para 
viverem com mais tranquilidade. E 
como é gratificante ver que as fa-
mílias chegam aqui e batem fotos, 
veem essas pinturas dele, também, 
como uma parte da caminhada do 
Cotolengo. Na caminhada da vida que 
o Cotolengo está fazendo, o Sullivan 
também faz parte, pintando quadros 
e obras. E isso é muito importante 
para nós”, declara Valdeci.

Trajetória social 
Valdeci comenta que comemorar o 

aniversário da instituição é sempre 
importante, pois marcam a parceria 
que a igreja e o coletivo possuem 
para construir o trabalho social. “O 
Cotolengo iniciou há 27 anos, com 
40 pessoas sendo atendidas. Hoje, a 
instituição atende a mais de 600 pes-
soas mensalmente, são mais de 3.000 
atendimentos clínicos. De modo que 
comemorar é de suma importância 
porque são celebrações sempre vol-
tada às famílias, principalmente aos 
atendidos. Ou seja, realizar uma co-
memoração para lembrar o trabalho 
do Cotolengo é lembrar as famílias do 
projeto bonito que é feito aqui. Lem-
brar também que na instituição se 
faz caridade e que essas pessoas que 
chegam aqui são cuidadas e tratadas 
com muito carinho e muito amor.”

Sobre o presente recebido do ar-
tista visual Sullivan de Oliveira, o 
voluntário responde que a instituição 
ganhou verdadeiras obras de arte. 
“Espetacular! Ele conseguiu trans-
mitir toda a sua emoção para fora. 
Aquelas pinturas são verdadeiras 
obras de arte”, afirma.

Para conhecer mais sobre os aten-
dimentos e eventos realizados pelo 
Cotolengo-MS é só acessar a página 
@cotolengoms, no Instagram.
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Documentário da Xuxa vai 
ganhar exibição pela Globo

Ator 

Atriz

Streaming 

Rainha dos Baixinhos 

Produção vai ao 
ar em horário 
dedicado a 
sucessos do 
cinema na  
segunda (31)

Gabriel Vaquer
Folhapress 

Com repercussão digna 
de TV aberta, mesmo tendo 
estreado apenas no Globo-
play, “Xuxa, O Documentário” 
deve alcançar o público que 
não assina o serviço na pró-
xima segunda-feira (31). Ele 
será exibido dentro da “Tela 
Quente”, dedicada normal-
mente a grandes sucessos 
do cinema, mas que recente-
mente tem feito parte da es-
tratégia crossmídia da Globo, 
com a exibição de alguns 
produtos feitos originalmente 
para a plataforma de strea-
ming.

A exibição será apenas do 
primeiro episódio e terá cerca 
de uma hora, começando às 
22h30, logo após a novela 
das nove “Terra e Paixão”. A 
intenção é tentar trazer um 
público que ainda não acom-
panhou a história de Xuxa no 
streaming para começar a ver 
o trabalho feito por Pedro Bial, 
diretor do projeto, e assim, 
tentar atrair o público para 
assinar o serviço pago com o 
objetivo de assistir ao resto da 
história. Na semana passada, 
o mesmo recurso foi usado 

Folhapress 

Se tem alguém que não 
pode reclamar da falta de 
trabalho, este alguém é Ni-
colas Prattes. Pouco depois 
de interpretar o injustiçado 
Diego, de “Todas as Flores”, 
ele volta ao ar em breve, 
como o jovem galã Miguel, 
de “Fuzuê” (Globo), próxima 
novela das 19h.

Prattes, 26, vem emen-
dando novelas e séries em 
sequência, e antes de sua 
atuação na trama densa de 
João Emanuel Carneiro, o 
ator gravou uma partici-
pação que ele define como 
“leve e deliciosa” no musical 
“Vicky e a Musa”, de Rosane 
Svartman.

Ele lembra que recebeu 
o convite para interpretar 
Davi da série recém-lançada 
pela Globoplay alguns meses 
antes de gravar a trama 
de João Emanuel Carneiro. 
“Pensei em não aceitar o 
convite porque já estava 
com outros trabalhos en-
gatilhados. Mas bastaram 
alguns minutos de conversa 
com a equipe da Rosane para 
eu mudar de ideia”, diz.

“Fiquei encantado com 

personagem, um cara envol-
vente e de boa índole”, conta 
Nicolas, que diz também ter 
pesado em sua decisão o ine-
ditismo do programa. “Era a 
minha chance de participar 
de um momento histórico 
da Globoplay. É o primeiro 
musical da plataforma”, 
anima-se o ator, que ficou em 
segundo lugar na primeira 
temporada do “The Masked 
Singer Brasil”, em 2021, com 
a fantasia de Monstro.

A série musical que acaba 
de estrear na Globo fala, de 
forma lúdica, sobre o poder 
transformador da arte. 
“Vicky e a Musa” conta a 
história de Vicky (Cecília 
Chancez), estudante apaixo-
nada por música e dança, que 
enfrenta as inseguranças tí-
picas dos adolescentes.

Em “Fuzuê”, Nicolas fará 
par romântico com a pro-
tagonista interpretada por 
Giovana Cordeiro e viverá 
ainda um romance cheio de 
conflitos com Marina Ruy 
Barbosa, a vilã. “Depois de 
ter mergulhado em ‘Todas 
as Flores’ é mais um respiro 
(risos). É a trama mais para 
o lado da comédia que já 
fiz”, afirma.

Após contratar Grazi 
Massafera para ser a pro-
tagonista, a Warner Bros. 
Discovery segue montando 
um elenco de nomes que 
foram da Globo para sua 
versão de “Dona Beja”. As-
sinaram contrato as atrizes 
Deborah Evelyn e Isabela 
Garcia, além do ator Otávio 
Müller. Com exceção da pro-
tagonista, os três são os 
primeiros nomes que estão 
confirmados no folhetim.

O papel de maior des-
taque será o de Deborah, 
que fará uma vilã. Isabela e 
Otávio estarão em núcleos 
secundários. As gravações 
devem começar ainda neste 
semestre. Outros nomes do 
elenco serão definidos nas 
próximas semanas, já que a 
direção tem feito testes com 
novatos. O par romântico de 
Grazi ainda não foi definido.

Para Deborah Evelyn, 
“Dona Beja” será o primeiro 
trabalho fora da Globo, em 
41 anos de carreira. Ela 
tinha contrato vigente até 
2021, quando fez “Verdades 
Secretas 2”, seu último tra-
balho na emissora. Deborah 
se destacou em novelas 
como “Celebridade” (2003) 
e “Caras e Bocas” (2009).

Atriz desde os 4 anos, 
Isabela Garcia também 
fará sua estreia em novelas 
fora da Globo. Seu último 
trabalho foi em “O Sétimo 
Guardião” (2018), já sem 
contrato fixo naquela época. 
Sua estreia foi na clássica 
“O Semideus” (1973). De lá 
para cá, ela foi protagonista 
de tramas como “Bebê a 
Bordo” (1988) e teve papéis 
importantes em “Paraíso 
Tropical” (2007) e “Lado a 
Lado” (2012). (Folhapress)

Marina Ruy Barbosa será 
Preciosa em “Fuzuê”, pró-
xima novela da faixa das sete, 
na Globo. Longe das telas 
desde “O Sétimo Guardião”, 
em 2019, a atriz prometeu 
uma “vilã icônica” para sua 
volta às novelas da Globo.

“Ela é realmente icônica. É 
uma vilã que é capaz de tudo. 
Mas ela tem esse tom cômico. 
Ela é um pouco fora do tom, 
até tem um certo exagero”, 
disse a atriz, na coletiva de 
imprensa da novela, nessa 
segunda-feira (24). Preciosa 
é uma poderosa empresária, 
dona de uma joalheria, que 
recebe como herança do pai, 
Cesar Montebello (Leopoldo 
Pacheco), documentos que 
indicam a localização de uma 
fortuna escondida.

Marina também ressaltou 
o estilo vaidoso e elegante da 
personagem, até na hora do 
aperto: “Ela está passando 
por um momento de falência, o 
que é mais divertido ainda na 
história. É uma vilã que gosta 
de poder, mas que, mesmo 

com “Vicky e a Musa”, exibido 
na Sessão da Tarde.

O episódio vai ao ar na TV 
aberta na mesma semana em 
que o streaming liberará o 
quarto episódio para os assi-
nantes. Nele, as divergências 
entre Xuxa e a sua antiga 
diretora, Marlene Mattos, sua 
parceira por 19 anos de car-
reira, começam a aparecer.

“Xuxa, O Documentário” 
já é um sucesso no streaming. 
A história da rainha dos bai-
xinhos foi o terceiro produto 
mais consumido da plata-
forma entre o dia de estreia, 
quinta-feira (13), e a última 
terça-feira (18). Na sua frente, 
apenas as duas das principais 
novelas de horário nobre da 
emissora: “Terra e Paixão”, 
exibida às 21h, e “Vai na Fé”, 
trama das sete que está em 
sua reta final.

Como as duas tramas têm 
exposição de horário nobre, 
é comum que sejam os pro-
dutos mais vistos do streaming 
da Globo. Mas a produção 
superou outras atrações que 
têm essa mesma exposição. 
O documentário ultrapassou, 
por exemplo, a novela das 
seis, “Amor Perfeito”, e “Mu-
lheres Apaixonadas” (2003), 
em reprise no Vale a Pena  
Ver de Novo.

Empresária e produtora
A curiosidade pela série 

também pode ser mensurada 
pelo crescimento das pes-
quisas por Marlene Mattos, 
figura central em sua carreira. 
O termo “Quem é Marlene 
Mattos” teve mais de 250% 
de aumento em procuras nos 
últimos 90 dias. Conforme o 
Google Trends, há muita curio-

sidade dos usuários sobre a 
vida pessoal da própria ex-
-produtora, com muita busca 
pelos termos “fortuna de Mar-
lene Mattos”, “Marlene Mattos 
tem filhos” e “Marlene Mattos 
e namorada”, registraram 
mais de 90% de aumento no 
mesmo período.

O pico de procura sobre 
Marlene foi registrado pelo 
Google Trends no dia 10 de 
julho, um dia após uma exi-
bição de entrevista com Xuxa 
ao “Fantástico” sobre o docu-
mentário, na qual o reencontro 
com a ex-colega de trabalho 
foi bastante explorado. A ex-
pectativa do Globoplay é que o 
pico de audiência da série seja 
alcançado justamente no epi-
sódio que conta com a partici-
pação de Marlene. A previsão 
é que ele vá ao ar no dia 10 de 
agosto, fechando a série.

“Xuxa, O Documentário”, 
série do Globoplay 
terá primeiro episódio 
exibido na TV aberta

Nicolas Prattes foi o 
segundo colocado no 
“The Masked Singer 
Brasil”, em 2021
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Galã da nova geração, 
Nicolas Prattes vem 
emendando uma 
produção na outra

Ex-atores da Globo 
assinam para papéis 
na novela ‘Dona Beja’ 

Divulgação/Globo

Marina Ruy Barbosa promete ‘vilã 
icônica’ com Preciosa, em ‘Fuzuê’

falida, não perde a pose”.
Já Giovana Cordeiro in-

terpreta Luna que, após o 
sucesso, em “Mar do Sertão”, 
vive sua primeira protago-
nista: “Acho que tudo que 
fiz antes me preparou para 
esse momento. Ser prota-
gonista é uma enorme res-
ponsabilidade, me preparei 
com muitos filmes de investi-
gação, para trazer para Luna 
respostas e a busca dela pela 
mãe. Ela é uma mulher muito 
corajosa, destemida, que en-
frenta tudo para conseguir o 
que ela quer, ela tem muito 
otimismo, e isso me inspira, 
falar dessa alegria de viver”.

Luna é uma garota que 
busca pistas sobre sua mãe, 
a explosiva Maria Navalha 
(Olívia Araújo), que desapa-
receu misteriosamente e foi 
vista pela última vez na loja 
Fuzuê. A jovem transforma 
o que seria lixo em arte, 
fazendo joias com matérias 
recicláveis e se opondo a 
Preciosa, de quem descobre 
ser meia-irmã. (Folhapress)

A Globo está começando a 
divulgar, na sua programação, 
a novela “Fuzuê”, que marca a 
estreia do autor Gustavo Reiz. 
Conhecido por criar novelas da 
Record, como “Escrava Mãe” 
(2016) e “Belaventura” (2017), 
Reiz tem animado a emissora 
por voltar com uma novela “fa-
rofa”, que lembra o estilo clás-
sico dos folhetins do horário 
das sete, que fizeram sucesso 
anos 1980. Outro ponto que 
chama atenção e traz expec-

tativa positiva é o retorno de 
Marina Ruy Barbosa. Apro-
vada ainda na antiga gestão 
de Silvio de Abreu como líder 
da dramaturgia da empresa, 
em 2019, “Fuzuê” terá Marina 
interpretando sua primeira 
vilâ, a ambiciosa Preciosa.

Ela é uma poderosa em-
presária, casada com um po-
lítico corrupto (Felipe Simas), 
e recebe como herança do pai, 
César (Leopoldo Pacheco), 
documentos que indicam a 

localização de uma fortuna 
escondida nos terrenos da 
Fuzuê, uma loja popular li-
derada pelo excêntrico Nero 
(Edson Celulari). Entram em 
cena também uma meia-irmã, 
Luna (Giovanna Cordeiro), até 
então desconhecida, e com 
quem ela deveria dividir todo 
o seu patrimônio, incluindo o 
tesouro que ainda teria que 
ser encontrado. Os capítulos 
da primeira semana já estão 
gravados.

Nos bastidores, a atuação 
de Giovanna tem chamado 
a atenção. Após se destacar 
como a vilã Xaviera, em “Mar 
do Sertão” (2022), a jovem 
atriz foi promovida a mocinha. 
Outra aposta é a personagem 
Soraya Terremoto, uma mu-
lher divertida, que trabalha 
como dançarina. O papel é de 
Heslaine Vieira, que é reco-
nhecida por ser a nerd Ellen de 
“Malhação: Viva a Diferença” 
(2017) e da série “As Five”. 

Com espírito anos 80, ‘Fuzuê’ anima com pegada divertida

Bebel (Lilia Cabral) e 
Preciosa (Marina Ruy 
Barbosa), em “Fuzuê”

Fábio Rocha 2023/Globo
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Luísa Monte
Folhapress 

“Oi, meninas, tutupom? A entrevis-
tada de hoje vem agitando as redes 
sociais com seu novo programa, no 
qual fica cara a cara com as maiores 
personalidades do país. Ela pergunta 
tudo o que o público quer saber, 
sem medo de incomodar. A gente 
está aqui com a Xanaína Horta, a 
Blogueirinha.” Se fosse entrevistada 
no próprio programa, o “De Frente 
com Blogueirinha”, talvez essa fosse 
a introdução que receberia a perso-
nagem que vem se destacando na 
internet, onde viraliza semana após 
semana, há cerca de 2 meses. Toda 
segunda-feira, às 20h, ela pauta as 
conversas nas redes sociais com 
suas tiradas irônicas e seu humor 
debochado, ao conduzir bate-papos 
– meio de brincadeira, meio sérios - 
com personalidades.

Em apenas dois meses, Bloguei-
rinha conseguiu que Gkay contasse 
porque reverteu os procedimentos 
estéticos, que João Guilherme não 
citasse o próprio pai, Leonardo, como 
seu cantor preferido e que Mari Maria 
falasse mal da polêmica base de Vir-
ginia Fonseca, sua concorrente na 
produção de cosméticos. Os vídeos 
já somam mais de 7,2 milhões de vi-
sualizações só no YouTube, enquanto 
pequenos trechos das entrevistas 
chegam a alcançar 250 milhões de 
visualizações no TikTok.

Criada pelo ator Bruno Matos, 
em 2016, Xanaína nasceu como uma 
sátira das blogueiras que dominaram 
a internet e hoje reinam nas redes 
sociais como influenciadoras digitais. 
Com seu jeitinho particular, ela re-
produz, de forma cômica, um compi-
lado das características das colegas 
que adoram surfar nas tendências e 
se metem em tretas virtuais.

Então com a alcunha de Bloguei-
rinha de Merda, Bruno começou 
a gravar vídeos para o YouTube, 
usando peruca de cabelos longos e 
maquiagem impecável, tal qual as 
blogueiras de moda e maquiagem 
que viviam seu auge no momento – 
Niina Secrets, Karen Bachini, Camila 
Coelho e outras que vieram antes das 
influencers de hoje.

Em um dos vídeos de maior su-
cesso, o “TAG: Minhas bolsas impor-
tadas”, de 2018, Blogueirinha mostra 
uma série de sacolas de supermer-
cado e de lojas, como se fossem 
as peças de grife exibidas pelas 
blogueiras. Já na versão de 2022 de 
“Tour pelas minhas bolsas de luxo”, 
ela mostra bolsas “Chanel”, que, na 
verdade, são réplicas sem nenhuma 

Sylvia Cesco 

Desde junho, aliás, bem antes, a 
notícia começou a barulhar pelos    
amanheceres e  crepúsculos dos 
zuns-zuns literários destas e de ou-
tras bandas: “Já sabe? Ela vem che-
gando por aí. Este ano, trazendo, num 
diálogo entre Literatura e Natureza, 
uma história para contar, o que é uma 
boa ideia para adiar o fim do mundo.”

Eu já previa, e aguardava, com o 
coração se encachoeirando de verde, 
fazendo de conta que eu também pos-
suía um cesto clariceano “de pérolas 
só para olhar a cor da lua”. Pois não 
é que meu faz de conta se enluarou? 
Eis que, de repente, chegou-me o con-
vite para participar de umas “(‘Ah!’) 
prendizagens” sobre a arte da Beleza 
e suas necessárias reminiscências, 
resistências e resiliências. Ele veio 
pela mão, pela voz da Maria Adélia, 
professora, cronista, que há sete anos 
ajeita o porto com o Porto, Marley 
Sigrist, Soraia e inúmeros outros 
parceiros públicos e privados, nas 
esferas nacional, estadual e muni-

cipal, para receber aqueles que veem 
na Literatura e em outras formas 
de arte o sagrado que salva vidas; a 
alquimia que transforma as almas; 
a magia do voo dos pássaros que 
dá asas aos homens e os liberta. 
Neste 2023, no cais do porto libertário 
da FLIB, um prestimoso grupo de 
gentes de todas idades davam apoio 
à ancoragem das canoas, dos barcos, 
dos navios negreiros, indígenas e 
alabastrinos que chegavam a todo 
momento carregadinhos de palavras, 
de sons e de imagens  alforriadas, já 
libertos dos terríveis porões a que 
estiveram acorrentados no tronco 
da indignação nesses últimos anos. 
Se achegaram como uma festança 
de alívio em iluminado cortejo. Uma 
conhecida figura-talismã, possuída 
da força do que sempre se destinou  
a representar, ia  à frente novamente, 
outra vez e sempre, para espanto e 
encanto de todos, das crianças, dos jo-
vens, dos idosos, de lá e de todo lugar. 
Era o poeta e repentista Ruberval 
Cunha, com o seu famoso chapéu, a 
sua cara pintada, vestido com seu 

chiripá indígena, tocando o berrante 
e improvisando belíssimos versos 
sobre os momentos captados pelo seu 
olhar amarelado – (sim, Ruberval é 
tão diferenciado que seus olhos têm 
a cor das carambolas amadurecidas) 
– anunciando que a FLIB/23 havia 
chegado. Pois é. Estou me referindo 
à Feira Literária de Bonito que acon-
teceu nos dias 5 a 9, na Praça da 
Liberdade, lá em Bonito, como de 
costume. Muita coisa sobre ela já se 
falou. Muita coisa ainda há de se falar. 
E não sem razão, pois a FLIB não é um 
evento com começo, meio e fim, mas 
um estado de graça atemporal. Ao an-
corar naquele bonito e formoso cais, já 
íamos dando de cara com umas inven-
cionices belas e inusitadas de Secéu 
(Selma), Linda Raquel, Eliane Oli-
veira e Zoo, com apoio na decoração 
de ambiente. Espantados, topamos 
com umas sombrinhas se balançando 
dengosamente nos ares feito azuis e 
sensuais bailarinas; com bromélias 
em chamas e preguiçosos puffs. Ár-
vores frutificavam livros, enquanto ca-
turritas, muitas, centenas, milhares, 

emperiquitadas em verdes folharais,  
afirmavam-se como símbolos mo-
ventes e pontuais da Natureza e tudo 
o que nela existe, alardeando, em 
algazarra, que também tinham uma 
história para contar e que todos que 
ali estavam cantando, mamulengue-
ando, tocando, poetando, discutindo, 
aldraveando, conversando em Língua 
de Brincar ou em Cartas de Indignar 
eram seus procuradores juramen-
tados, não importando a forma e a me-
dida de suas participações, mas sim, 
do encantamento, dos sentimentos 
que provocavam. Em ambiente assim, 
nada mais natural, então, que o surgi-
mento, na janela de uma inesperada 
Casa-Quintal, do seu legítimo dono, o 
nosso poeta Manoel, com seu habitual 
sorriso maroto. Nela, Ramona e Rayla 
recebiam a todos com abraços e risos 
abertos e largados à moda do seu 
inspirador quando por estas bandas 
terrestres caramujamente habitou. 
Mas, por mais que se juntem pala-
vras, depoimentos, escrevinhações, 
depoimentos, registros, imagens para 
se contar sobre a dimensão do que 

foi a FLIB/23, o florescimento dos  
seus assucedidos culturais, arteiros, 
artísticos, humanos e paisagísticos, 
o resultado não estará à altura. Ca-
raminholando com meus sabiás, fico 
imaginando que o pernambucano Ge-
raldo Azevedo, que abriu a FLIB/23 
num animado show, ao compor, em 
parceria com Fausto Nilo, a música: 
“Dona da minha cabeça”, foi tomado 
de um pressentimento futurista, pois 
quem diria que quase quatro décadas 
mais tarde, estaria ele cantando a 
plenos pulmões, na Praça da Liber-
dade, em Bonito/MS, com absoluta 
reverência na e para a FLIB: “Dona 
da minha cabeça, ela vem como um 
carnaval / E toda a paixão recomeça, 
ela é bonita, é  demais. Mas faz tanta 
diferença quando ela dança, dança. 
Eu digo e ela não acredita, ela é 
bonita demais (...) Na força dessa 
beleza é que eu sinto firmeza e paz 
/ Por isso nunca desapareça, nunca 
me esqueça/não te esqueço jamais”.  

Ela é a dona das nossas cabeças

FALANDO DE

* Professora, cronista e poeta

Antagonista das influencers, Blogueirinha se 
consolida no humor virtual com programa próprio

Entrevistadora Xanaína Horta faz sucesso com sátira de Marília Gabriela, que debocha dos famosos

logomarca.
As frases repetidas nos vídeos, 

como “infelizmente você não en-
contra no Brasil”, com referência aos 
produtos supostamente comprados 
no exterior, “tá focando?” e “oi, me-
ninas, tutupom?” se tornaram seus 
bordões. É fácil vê-los repetidos na 
internet, mesmo que quem os usa não 
saiba de quem é a autoria. 

Blogueirinha começou a furar a 
bolha em 2018, quando foi parar no 
canal pago Multishow. Em 2018, es-
treou no “Difícil de Focar”, programa 
em que mostrava os bastidores do 
“Música Boa ao Vivo”, apresentado 
pela cantora Iza. Também participou 
como jurada da primeira temporada 
do “Corrida das Blogueiras”, reality 
show criado pelo canal Diva De-
pressão e produzido pela Dia Estúdio 
(o mesmo que atualmente é respon-
sável pelo programa dela).

Mas nada se compara à reper-
cussão que a personagem está tendo 
agora. O “De Frente com Bloguei-
rinha” parece consolidar o humor 
particular das gerações Y e Z em 
sua sátira do extinto “De Frente 
com Gabi”, comandado por Marília 
Gabriela entre 1998 e 2015, no SBT. 
As entrevistas são repletas de comen-
tários quase ácidos, perguntas cons-
trangedoras e momentos de tensão 
entre Blogueirinha e seus entrevis-
tados. Mesmo assim, o programa se 
tornou uma vitrine importante para 
o trabalho de alguns artistas, que 
aceitam de bom grado o convite. “A 

gente usa um pouco da nossa re-
lação pessoal com essas pessoas”, 
diz Bruno, que por trás das câmeras 
adota um tom de voz mais baixo e um 
semblante mais sério. “São pessoas 
de quem eu gosto e que gostam de 
mim.”

Para ele, é fácil diferenciar os 
momentos em que está interpre-
tando a personagem dos que está 
agindo como Bruno. O mesmo não 
acontece com a equipe do programa, 
que, assim como o público, chega a 
duvidar que os arranca-rabos com 
o convidado são reais. “Às vezes, o 
pessoal acha até que teve alguma dis-
cussão séria”, diverte-se. Ele diz que 
ainda não perdeu nenhum dos amigos 
para a piada. “Eu sei os assuntos que 
eu não posso tratar, porque a pessoa 
não vai gostar”, afirma. “O que vem 
depois é lucro.”

Para Rafa Dias, diretor do pro-
grama, Blogueirinha é “a Tata Wer-
neck da nova geração”. Criador da 
Dia TV, o canal de YouTube onde o 
“De Frente” é transmitido, ele come-
mora os resultados alcançados. “É o 
primeiro programa na internet, feito 
para internet, mas com qualidade de 
TV e com repercussão nas redes no 
nível de um programa de televisão.” 
Nada disso, no entanto, diminui o frio 
na barriga de ficar frente a frente 
com Blogueirinha. A equipe conta que 
muitos convidados ficam nervosos 
e, enquanto Bruno se maquia para 
entrar na personagem, até aconselha 
a reportagem a relaxar para apro-

Xanaína Horta apresenta 
o “De Frente com 
Blogueirinha”, que faz 
sucesso na internet

Adriano Vizoni/Folhapress

veitar melhor o que vem a seguir. “Se 
prepara!”, avisa o criador, antes de 
ficar impossível distingui-lo de sua 
criação. Confira abaixo a entrevista 
do “F5” com Blogueirinha.

F5 – Por que você não é mais 
“Blogueirinha de Merda”?

Bloguerinha – Porque eu queria 
ganhar dinheiro. A Anitta também 
tirou o “MC”. Foi assim que fiquei 
famosa, mas tem uma hora que 
precisamos evoluir. Hoje eu não me 
vejo apresentando o “De Frente com 
Blogueirinha de Merda”.

F5 – Você gosta de todos os des-
taques das suas entrevistas que 
circulam na internet?

Bloguerinha – Não. Nem todos 
os cortes são favoráveis a mim. Já 
fui agredida, né? Mas eu sei que é 
necessário. Para ser a primeira, é ne-
cessário passar por esse tipo de coisa.

F5 – Você considera que é a pri-
meira a fazer um programa como 
esse?

Bloguerinha – A última que fazia 
era Marília Gabriela, mas ela saiu de 
cena. É melhor, porque quando chega 
alguém mais jovem, mais bonita, 
mais talentosa, com um investimento 
milionário, realmente é melhor sair 
de cena.

F5 – Como você escolhe seus 
entrevistados?

Bloguerinha – Geralmente, são 

pessoas sobre as quais eu quero 
saber algo. A equipe faz os convites, 
para não termos nenhum contato 
antes. Algumas gostam de mim. Ou-
tras, não. Faz parte do trabalho.

F5 – Vale a pena brigar com 
todo mundo? Levar copo d’água 
na cara? 

Bloguerinha – Eu não brigo com 
todo mundo, o problema é quando 
vem blogueira. Eu não gosto de briga. 
E meu psicológico? E minha saúde 
mental? As pessoas não pensam em 
mim. Tenho uma vida muito pop, elas 
esperam muito de mim.

F5 – A Blogueirinha pede des-
culpas?

Bloguerinha – Se eu estiver er-
rada, eu peço desculpas. Faço uma 
carta aberta, se eu me sentir muito 
constrangida. Enquanto a carta 
aberta estiver na moda, farei assim.

F5 – Você tem medo de ser 
odiada?

Bloguerinha – Tenho, mas eu sei 
que sou. Porém, é um ódio que todos 
gostam. Às vezes, tem que ser, se 
não ninguém fala sobre você. Isso 
está na ata da blogueira. A gente 
que é blogueira erra e muito, apesar 
de sermos exemplos para vocês, me-
ninas e meninos.

F5 – Como funciona a relação 
entre as blogueiras?

Bloguerinha – De tempos em 
tempos, uma blogueira briga com 
a outra. Toda blogueira é assim. 
Começa sendo amiga, mas algo dá 
errado depois. É a história do mundo 
das blogueiras.

F5 – Qual foi a melhor entre-
vista?

Bloguerinha – A da Urias foi 
muito bem. Ela se colocou no lugar 
dela. Gostei muito do João Guilherme, 
também, apesar de ter tido um mo-
mento em que ele me deixou sem 
graça. Tinha uma tensão, uma quí-
mica, eu não conseguia tirar os olhos.

F5 – Qual foi a pior entrevista?
Bloguerinha – Não gosto de falar 

que foi a pior, mas a da Mari Maria me 
deixou bastante desconfortável, sin-
ceramente. Foi a primeira entrevista 
da qual eu saí sangrando. O Brasil 
inteiro me defendeu, dizendo que ela 
pegou pesado comigo. Eu estava com 
a coluna travada e ela se aproveitou 
disso para me agredir. Eu desmaiei 
quando acabou o programa. E ela 
pisou em mim. Tudo isso por conta 
de uma base.
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“Oi, meninas, tutupom? A entrevis-
tada de hoje vem agitando as redes 
sociais com seu novo programa, no 
qual fica cara a cara com as maiores 
personalidades do país. Ela pergunta 
tudo o que o público quer saber, 
sem medo de incomodar. A gente 
está aqui com a Xanaína Horta, a 
Blogueirinha.” Se fosse entrevistada 
no próprio programa, o “De Frente 
com Blogueirinha”, talvez essa fosse 
a introdução que receberia a perso-
nagem que vem se destacando na 
internet, onde viraliza semana após 
semana, há cerca de 2 meses. Toda 
segunda-feira, às 20h, ela pauta as 
conversas nas redes sociais com 
suas tiradas irônicas e seu humor 
debochado, ao conduzir bate-papos 
– meio de brincadeira, meio sérios - 
com personalidades.

Em apenas dois meses, Bloguei-
rinha conseguiu que Gkay contasse 
porque reverteu os procedimentos 
estéticos, que João Guilherme não 
citasse o próprio pai, Leonardo, como 
seu cantor preferido e que Mari Maria 
falasse mal da polêmica base de Vir-
ginia Fonseca, sua concorrente na 
produção de cosméticos. Os vídeos 
já somam mais de 7,2 milhões de vi-
sualizações só no YouTube, enquanto 
pequenos trechos das entrevistas 
chegam a alcançar 250 milhões de 
visualizações no TikTok.

Criada pelo ator Bruno Matos, 
em 2016, Xanaína nasceu como uma 
sátira das blogueiras que dominaram 
a internet e hoje reinam nas redes 
sociais como influenciadoras digitais. 
Com seu jeitinho particular, ela re-
produz, de forma cômica, um compi-
lado das características das colegas 
que adoram surfar nas tendências e 
se metem em tretas virtuais.

Então com a alcunha de Bloguei-
rinha de Merda, Bruno começou 
a gravar vídeos para o YouTube, 
usando peruca de cabelos longos e 
maquiagem impecável, tal qual as 
blogueiras de moda e maquiagem 
que viviam seu auge no momento – 
Niina Secrets, Karen Bachini, Camila 
Coelho e outras que vieram antes das 
influencers de hoje.

Em um dos vídeos de maior su-
cesso, o “TAG: Minhas bolsas impor-
tadas”, de 2018, Blogueirinha mostra 
uma série de sacolas de supermer-
cado e de lojas, como se fossem 
as peças de grife exibidas pelas 
blogueiras. Já na versão de 2022 de 
“Tour pelas minhas bolsas de luxo”, 
ela mostra bolsas “Chanel”, que, na 
verdade, são réplicas sem nenhuma 

Sylvia Cesco 

Desde junho, aliás, bem antes, a 
notícia começou a barulhar pelos    
amanheceres e  crepúsculos dos 
zuns-zuns literários destas e de ou-
tras bandas: “Já sabe? Ela vem che-
gando por aí. Este ano, trazendo, num 
diálogo entre Literatura e Natureza, 
uma história para contar, o que é uma 
boa ideia para adiar o fim do mundo.”

Eu já previa, e aguardava, com o 
coração se encachoeirando de verde, 
fazendo de conta que eu também pos-
suía um cesto clariceano “de pérolas 
só para olhar a cor da lua”. Pois não 
é que meu faz de conta se enluarou? 
Eis que, de repente, chegou-me o con-
vite para participar de umas “(‘Ah!’) 
prendizagens” sobre a arte da Beleza 
e suas necessárias reminiscências, 
resistências e resiliências. Ele veio 
pela mão, pela voz da Maria Adélia, 
professora, cronista, que há sete anos 
ajeita o porto com o Porto, Marley 
Sigrist, Soraia e inúmeros outros 
parceiros públicos e privados, nas 
esferas nacional, estadual e muni-

cipal, para receber aqueles que veem 
na Literatura e em outras formas 
de arte o sagrado que salva vidas; a 
alquimia que transforma as almas; 
a magia do voo dos pássaros que 
dá asas aos homens e os liberta. 
Neste 2023, no cais do porto libertário 
da FLIB, um prestimoso grupo de 
gentes de todas idades davam apoio 
à ancoragem das canoas, dos barcos, 
dos navios negreiros, indígenas e 
alabastrinos que chegavam a todo 
momento carregadinhos de palavras, 
de sons e de imagens  alforriadas, já 
libertos dos terríveis porões a que 
estiveram acorrentados no tronco 
da indignação nesses últimos anos. 
Se achegaram como uma festança 
de alívio em iluminado cortejo. Uma 
conhecida figura-talismã, possuída 
da força do que sempre se destinou  
a representar, ia  à frente novamente, 
outra vez e sempre, para espanto e 
encanto de todos, das crianças, dos jo-
vens, dos idosos, de lá e de todo lugar. 
Era o poeta e repentista Ruberval 
Cunha, com o seu famoso chapéu, a 
sua cara pintada, vestido com seu 

chiripá indígena, tocando o berrante 
e improvisando belíssimos versos 
sobre os momentos captados pelo seu 
olhar amarelado – (sim, Ruberval é 
tão diferenciado que seus olhos têm 
a cor das carambolas amadurecidas) 
– anunciando que a FLIB/23 havia 
chegado. Pois é. Estou me referindo 
à Feira Literária de Bonito que acon-
teceu nos dias 5 a 9, na Praça da 
Liberdade, lá em Bonito, como de 
costume. Muita coisa sobre ela já se 
falou. Muita coisa ainda há de se falar. 
E não sem razão, pois a FLIB não é um 
evento com começo, meio e fim, mas 
um estado de graça atemporal. Ao an-
corar naquele bonito e formoso cais, já 
íamos dando de cara com umas inven-
cionices belas e inusitadas de Secéu 
(Selma), Linda Raquel, Eliane Oli-
veira e Zoo, com apoio na decoração 
de ambiente. Espantados, topamos 
com umas sombrinhas se balançando 
dengosamente nos ares feito azuis e 
sensuais bailarinas; com bromélias 
em chamas e preguiçosos puffs. Ár-
vores frutificavam livros, enquanto ca-
turritas, muitas, centenas, milhares, 

emperiquitadas em verdes folharais,  
afirmavam-se como símbolos mo-
ventes e pontuais da Natureza e tudo 
o que nela existe, alardeando, em 
algazarra, que também tinham uma 
história para contar e que todos que 
ali estavam cantando, mamulengue-
ando, tocando, poetando, discutindo, 
aldraveando, conversando em Língua 
de Brincar ou em Cartas de Indignar 
eram seus procuradores juramen-
tados, não importando a forma e a me-
dida de suas participações, mas sim, 
do encantamento, dos sentimentos 
que provocavam. Em ambiente assim, 
nada mais natural, então, que o surgi-
mento, na janela de uma inesperada 
Casa-Quintal, do seu legítimo dono, o 
nosso poeta Manoel, com seu habitual 
sorriso maroto. Nela, Ramona e Rayla 
recebiam a todos com abraços e risos 
abertos e largados à moda do seu 
inspirador quando por estas bandas 
terrestres caramujamente habitou. 
Mas, por mais que se juntem pala-
vras, depoimentos, escrevinhações, 
depoimentos, registros, imagens para 
se contar sobre a dimensão do que 

foi a FLIB/23, o florescimento dos  
seus assucedidos culturais, arteiros, 
artísticos, humanos e paisagísticos, 
o resultado não estará à altura. Ca-
raminholando com meus sabiás, fico 
imaginando que o pernambucano Ge-
raldo Azevedo, que abriu a FLIB/23 
num animado show, ao compor, em 
parceria com Fausto Nilo, a música: 
“Dona da minha cabeça”, foi tomado 
de um pressentimento futurista, pois 
quem diria que quase quatro décadas 
mais tarde, estaria ele cantando a 
plenos pulmões, na Praça da Liber-
dade, em Bonito/MS, com absoluta 
reverência na e para a FLIB: “Dona 
da minha cabeça, ela vem como um 
carnaval / E toda a paixão recomeça, 
ela é bonita, é  demais. Mas faz tanta 
diferença quando ela dança, dança. 
Eu digo e ela não acredita, ela é 
bonita demais (...) Na força dessa 
beleza é que eu sinto firmeza e paz 
/ Por isso nunca desapareça, nunca 
me esqueça/não te esqueço jamais”.  

Ela é a dona das nossas cabeças

FALANDO DE

* Professora, cronista e poeta

Antagonista das influencers, Blogueirinha se 
consolida no humor virtual com programa próprio

Entrevistadora Xanaína Horta faz sucesso com sátira de Marília Gabriela, que debocha dos famosos

logomarca.
As frases repetidas nos vídeos, 

como “infelizmente você não en-
contra no Brasil”, com referência aos 
produtos supostamente comprados 
no exterior, “tá focando?” e “oi, me-
ninas, tutupom?” se tornaram seus 
bordões. É fácil vê-los repetidos na 
internet, mesmo que quem os usa não 
saiba de quem é a autoria. 

Blogueirinha começou a furar a 
bolha em 2018, quando foi parar no 
canal pago Multishow. Em 2018, es-
treou no “Difícil de Focar”, programa 
em que mostrava os bastidores do 
“Música Boa ao Vivo”, apresentado 
pela cantora Iza. Também participou 
como jurada da primeira temporada 
do “Corrida das Blogueiras”, reality 
show criado pelo canal Diva De-
pressão e produzido pela Dia Estúdio 
(o mesmo que atualmente é respon-
sável pelo programa dela).

Mas nada se compara à reper-
cussão que a personagem está tendo 
agora. O “De Frente com Bloguei-
rinha” parece consolidar o humor 
particular das gerações Y e Z em 
sua sátira do extinto “De Frente 
com Gabi”, comandado por Marília 
Gabriela entre 1998 e 2015, no SBT. 
As entrevistas são repletas de comen-
tários quase ácidos, perguntas cons-
trangedoras e momentos de tensão 
entre Blogueirinha e seus entrevis-
tados. Mesmo assim, o programa se 
tornou uma vitrine importante para 
o trabalho de alguns artistas, que 
aceitam de bom grado o convite. “A 

gente usa um pouco da nossa re-
lação pessoal com essas pessoas”, 
diz Bruno, que por trás das câmeras 
adota um tom de voz mais baixo e um 
semblante mais sério. “São pessoas 
de quem eu gosto e que gostam de 
mim.”

Para ele, é fácil diferenciar os 
momentos em que está interpre-
tando a personagem dos que está 
agindo como Bruno. O mesmo não 
acontece com a equipe do programa, 
que, assim como o público, chega a 
duvidar que os arranca-rabos com 
o convidado são reais. “Às vezes, o 
pessoal acha até que teve alguma dis-
cussão séria”, diverte-se. Ele diz que 
ainda não perdeu nenhum dos amigos 
para a piada. “Eu sei os assuntos que 
eu não posso tratar, porque a pessoa 
não vai gostar”, afirma. “O que vem 
depois é lucro.”

Para Rafa Dias, diretor do pro-
grama, Blogueirinha é “a Tata Wer-
neck da nova geração”. Criador da 
Dia TV, o canal de YouTube onde o 
“De Frente” é transmitido, ele come-
mora os resultados alcançados. “É o 
primeiro programa na internet, feito 
para internet, mas com qualidade de 
TV e com repercussão nas redes no 
nível de um programa de televisão.” 
Nada disso, no entanto, diminui o frio 
na barriga de ficar frente a frente 
com Blogueirinha. A equipe conta que 
muitos convidados ficam nervosos 
e, enquanto Bruno se maquia para 
entrar na personagem, até aconselha 
a reportagem a relaxar para apro-

Xanaína Horta apresenta 
o “De Frente com 
Blogueirinha”, que faz 
sucesso na internet
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veitar melhor o que vem a seguir. “Se 
prepara!”, avisa o criador, antes de 
ficar impossível distingui-lo de sua 
criação. Confira abaixo a entrevista 
do “F5” com Blogueirinha.

F5 – Por que você não é mais 
“Blogueirinha de Merda”?

Bloguerinha – Porque eu queria 
ganhar dinheiro. A Anitta também 
tirou o “MC”. Foi assim que fiquei 
famosa, mas tem uma hora que 
precisamos evoluir. Hoje eu não me 
vejo apresentando o “De Frente com 
Blogueirinha de Merda”.

F5 – Você gosta de todos os des-
taques das suas entrevistas que 
circulam na internet?

Bloguerinha – Não. Nem todos 
os cortes são favoráveis a mim. Já 
fui agredida, né? Mas eu sei que é 
necessário. Para ser a primeira, é ne-
cessário passar por esse tipo de coisa.

F5 – Você considera que é a pri-
meira a fazer um programa como 
esse?

Bloguerinha – A última que fazia 
era Marília Gabriela, mas ela saiu de 
cena. É melhor, porque quando chega 
alguém mais jovem, mais bonita, 
mais talentosa, com um investimento 
milionário, realmente é melhor sair 
de cena.

F5 – Como você escolhe seus 
entrevistados?

Bloguerinha – Geralmente, são 

pessoas sobre as quais eu quero 
saber algo. A equipe faz os convites, 
para não termos nenhum contato 
antes. Algumas gostam de mim. Ou-
tras, não. Faz parte do trabalho.

F5 – Vale a pena brigar com 
todo mundo? Levar copo d’água 
na cara? 

Bloguerinha – Eu não brigo com 
todo mundo, o problema é quando 
vem blogueira. Eu não gosto de briga. 
E meu psicológico? E minha saúde 
mental? As pessoas não pensam em 
mim. Tenho uma vida muito pop, elas 
esperam muito de mim.

F5 – A Blogueirinha pede des-
culpas?

Bloguerinha – Se eu estiver er-
rada, eu peço desculpas. Faço uma 
carta aberta, se eu me sentir muito 
constrangida. Enquanto a carta 
aberta estiver na moda, farei assim.

F5 – Você tem medo de ser 
odiada?

Bloguerinha – Tenho, mas eu sei 
que sou. Porém, é um ódio que todos 
gostam. Às vezes, tem que ser, se 
não ninguém fala sobre você. Isso 
está na ata da blogueira. A gente 
que é blogueira erra e muito, apesar 
de sermos exemplos para vocês, me-
ninas e meninos.

F5 – Como funciona a relação 
entre as blogueiras?

Bloguerinha – De tempos em 
tempos, uma blogueira briga com 
a outra. Toda blogueira é assim. 
Começa sendo amiga, mas algo dá 
errado depois. É a história do mundo 
das blogueiras.

F5 – Qual foi a melhor entre-
vista?

Bloguerinha – A da Urias foi 
muito bem. Ela se colocou no lugar 
dela. Gostei muito do João Guilherme, 
também, apesar de ter tido um mo-
mento em que ele me deixou sem 
graça. Tinha uma tensão, uma quí-
mica, eu não conseguia tirar os olhos.

F5 – Qual foi a pior entrevista?
Bloguerinha – Não gosto de falar 

que foi a pior, mas a da Mari Maria me 
deixou bastante desconfortável, sin-
ceramente. Foi a primeira entrevista 
da qual eu saí sangrando. O Brasil 
inteiro me defendeu, dizendo que ela 
pegou pesado comigo. Eu estava com 
a coluna travada e ela se aproveitou 
disso para me agredir. Eu desmaiei 
quando acabou o programa. E ela 
pisou em mim. Tudo isso por conta 
de uma base.

Em “Terra e Paixão”, Aline (Barbara Reis) vai 
até a cadeia rir na cara de Antônio (Tony Ramos). O 
produtor rural será preso após uma armação de Gentil 
(Flavio Bauraqui), que consegue camuflar drogas no 
carregamento do caminhão do ricaço. Já Irene (Glória 
Pires) se aproveita da situação para se desculpar com 
o marido. E diz a ele que vai se vingar da viúva. Após 
finalmente se livrar da cadeia, Antônio demonstra sua 
gratidão à mulher por tê-lo ajudado, e revela que o geólogo 
acredita que existem diamantes nas terras da professora.

Em ‘Terra e Paixão’, Aline 
confronta Antônio na cadeia 
e Irene promete ajudar o 
marido a acabar com a viúva
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 25/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Julho está por um triz, mas ainda dá tempo de 
acelerar o passo e conquistar o que deseja e quem 
joga no seu time é seu regente. Em sintonia com a 
Lua, Marte duplica seu dinamismo e promete uma 
manhã superprodutiva no trabalho. O período será 
top para agilizar seus interesses, colocar o serviço em 
dia e ainda faturar uma grana extra.

Ótimas vibes marcam presença de manhã e seu 
astral fica nas alturas, meu cristalzinho! Você saberá 
o que quer, vai contagiar quem estiver por perto 
com seu pique e não hesitará para ir atrás do 
que ambiciona. Além de mostrar mais coragem e 
disposição, vai contar com sorte, carisma e também 
com o apoio de quem convive ou trabalha.

A Lua troca likes com Marte logo cedinho e dá um baita 
incentivo para você colocar seus planos em prática, minha 
consagrada! Terá garra, confiança e determinação de 
sobra para realizar o que pretende no trabalho, isso sem 
falar que pode receber apoios importantes, sobretudo de 
parentes e pessoas mais chegadas. Mas convém mexer 
seus pauzinhos e não esperar a batata assar.

Aleluia, caranguejinha! Hoje a Lua segue firme em seu 
paraíso, trazendo energias sortudas e maravilindas 
para a sua vida, sobretudo nos assuntos do coração. 
Seu carisma fica irresistível na paquera, você vai atrair 
contatinhos com facilidade e uma grande paixão 
pode brotar. Seu prestígio vai subir no trabalho, suas 
competências serão valorizadas pela chefia.

Hoje não deve faltar oportunidade para você incrementar 
sua renda, bebê, e quem avisa é Marte, que agita sua 
Casa da Fortuna e fica em paz com a Lua no período da 
manhã. Isso quer dizer que quanto mais determinação, 
garra e empenho você tiver, maiores serão as chances de 
encher a carteira e o melhor é que há possibilidade de 
começar algo lucrativo em sua própria casa.

 Se depender do céu, hoje você vai mostrar toda 
determinação que possui e não pensará duas vezes para 
batalhar pelo que deseja. Lua e Marte despejam vibes 
superpositivas para agilizar seus interesses na parte da 
manhã e prometem ótimos resultados. Você pode ter 
ideias incríveis e iniciativas mais arrojadas para vender 
seu peixe, atrair ganhos e melhorar de vida.

A Lua cresce em sua Casa da Fortuna e o dinheiro 
na carteira, bebê! Concentrese nos seus interesses 
financeiros e não deixe uma oportunidade passar 
em branco pela manhã porque será o melhor 
período do dia para você negociar e faturar. Só 
não convém comentar a respeito dos seus planos, 
investimentos e estratégias com ninguém. 

Quer notícia boa, escorpianjo? Então toma! A Lua 
segue o baile no seu signo, troca likes com Marte 
e promete uma manhã das mais produtivas em 
tudo que você fizer. Sua agilidade, capacidade 
realizadora e inteligência estão tinindo no trabalho e 
há boas chances de pegar um projeto ou atividade 
nova que pode te trazer muita satisfação.

O dia pode não estar animado e movimentado como seu 
signo gosta, só que pelo menos você vai contar com mais 
foco e determinação em suas atividades e terá mais 
força de vontade para se concentrar em seus interesses. 
A manhã deve render no serviço e o período também 
é oportuno para cuidar de assuntos que envolvam 
negociação de dívida, imposto, taxas e seguro.

Capricornianjos já levantam com a corda toda e quem 
vai recarregar as baterias e os ânimos é Marte, que forma 
aspecto maravigold com a Lua pela manhã. A dupla promete 
ótimas vibes para realizar mudanças, tratar de interesses com 
amigos e se envolver com atividades diferentes. No trabalho, 
o espírito de cooperação vai dar as cartas e o clima solidário 
deve favorecer o entrosamento com colegas e chefes.

A Lua segue no topo do seu Horóscopo, troca likes com 
Marte e garante que a manhã será ideal para investir 
em suas ambições, bebê! Você vai contar com energia 
abundante e terá muita garra para pegar firme em seus 
interesses. Não vai faltar vitalidade para se destacar 
na profissão e essa disposição toda também deve 
influenciar seus ganhos.

Metade da semana já foi, mas seu entusiasmo e confiança 
estão em alta nesta quarta e você pode fazer muitas 
coisas, principalmente na parte da manhã. Sua curiosidade 
e vontade de aprender aumentam e tudo indica que vai se 
dar bem em pesquisas, estudos e atividades inovadoras. 
No entanto, bagacinhas podem surgir depois do almoço e 
desentendimentos não estão descartados.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres de Areia
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres Apaixonadas
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Clara tenta conversar com Rafa. Jenifer conta 
para Ben que irá morar com Rafa e Theo. Sheila 
avisa a Theo que um dos containers da empresa 
será fiscalizado pela Receita Federal. Jenifer pede 
a ajuda de Hugo para falar novamente com Orfeu. 
Lumiar vai para o lançamento de Lui. Guiga e Yuri 
explicam a última prova para os concorrentes a 
padrinhos. Sol proíbe Jenifer de morar com Theo, 
e as duas discutem. Theo procura Érika. Duda 
critica Jenifer por seu comportamento. Orfeu liga 
para Jenifer, que toma uma decisão. O show de 
Sol é um sucesso. 

Ruth diz a Da Lua que não quer falar sobre 
seu segredo. Virgílio pede a Andréa que o 
ajude a impedir a distribuição dos convites de 
casamento de Marcos e Raquel. Raquel provoca 
Da Lua, que reage. Andréa se oferece para ir 
com Malu entregar os convites do casamento. 
Depois, Andréa deixa os convites caírem dentro 
da piscina. Arlete conta a Clarita e Malu que 
César a pediu em casamento. Marcos diz à 
mãe que Alemão e Ruth vão ser os padrinhos 
de Raquel. Marcos pede ao pai que entre com 
Raquel na igreja.

Gilda confronta padre Donato sobre a invasão à 
sua casa e repreende Neiva. Gaspar ajuda Clara e 
Darlene. Frei João não gosta de saber que Gaspar 
se ofereceu para consertar a cadeira de rodas de 
Clara. Marê procura Neiva para saber notícias 
de Marcelino. Gilda dispensa Neiva, e Marcelino 
fica apreensivo. Gaspar admite para frei João 
suas intenções românticas por Darlene. Sônia 
se incomoda com o comportamento de Júlio com 
Marê. Gilda escuta Marcelino dizendo que a odeia. 
Justino gosta do cuidado que Tânia tem com ele 
na escola. Orlando sofre por suas perdas. 

César começa a cirurgia. Luciana, furiosa, 
briga com Tereza porque todos estão comentando 
o ocorrido. Lucas comenta com Helena que ela é 
mais brigona que o pai. Maria e Sônia comentam 
o nervosismo de Helena. Lorena teme que Helena 
e Téo acabem se odiando. Helena e Téo discutem 
e são acalmados por Lorena. Marly não consegue 
se lembrar direito o que Sérgio disse ao telefone, 
para desespero de Heloisa. Dóris avisa Estela que 
está indo para a escola se encontrar com Padre 
Pedro. Santana se chateia ao saber que Helena 
não gostou de seu atraso e bebe.

Priscila descobre que Geraldo está sendo in-
vestigado e fica abalada. Gemima dá em cima de 
Ermínio. Giuseppe contrata Luis para trabalhar 
em sua sapataria. Helena discute com Gemima, 
que se insinua para Pedro no haras. Joaquim vai 
embora do Vilarejo e Sabrina quer saber quem 
era ele. Isabela segue com o plano de fazer Regina 
acreditar que o fantasma de Orlando está lhe as-
sombrando. Fiorina escuta Antonella no telefone 
e diz para Téo que acredita que ela recuperou 
a memória, mas que não quer contar para eles. 
Meire demite Flora do cargo de porteira.

Irene se desculpa com Antônio e pede ao 
marido que não a impeça de se vingar de Aline. 
Petra revela a Irene que sente ciúmes de Luigi 
com Anely. Rodrigo avisa a Caio que contratou 
um escritório de investigação em São Paulo 
para saber se Agatha está viva. Gentil conta a 
Miro que pretende camuflar drogas no carre-
gamento do caminhão de Antônio, para depois 
fazer uma denúncia. Os funcionários do bar de 
Cândida entram em pânico quando Nice, a nova 
herdeira do local, decide impor novas regras no 
estabelecimento. 

Longe das produções da Globo desde que fez uma participação em “Malhação: 
Vidas Brasileiras” (2019), Ângelo Paes Leme posa agora ao lado de Sheron 
Menezzes e Clara Moneke, a Sol e a Kate de “Vai na Fé”, nos bastidores das 
gravações da novela das sete. O ator entra na reta final da trama de Rosane 
Svartman para interpretar Mauro Vieira, um empresário do ramo artístico que 
procura Sol durante uma apresentação na praça de Piedade, e a convida para fazer 
parte do seu time de agenciados. Em cenas que vão ao ar nos próximos capítulos, 
Kate logo se apresenta como empresária da cantora, mas se anima quando Mauro 
propõe que eles trabalhem juntos. A parceria com o novo empresário, entretanto, vai 
acabar aborrecendo Sol.

Na reta final de ‘Vai na Fé’, Sol se aborrece 
com as decisões do seu novo empresário
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OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 GARDEN SÃO FRAN-
CISCO RUI BARBOSA 

Nº 4950 
 Excelente AP, com vaga na 
garagem coberta, sala em 
2 ambientes, 3 quartos, 
(sendo uma suíte) banhei-
ro social, área de serviço, 
armários embutidos, Semi-
mobiliado. Aluguel = R$ 
2.500,00 + condomínio. 
Tannus Imobiliária. Contato: 
(67)3042-1692 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 

(prox Maracaju) – 77,00m²  

- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-

RIDANI MARTINS – CRECI 

1851 – 3321-9131  

  

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-

veira, 100 Jardim Botafo-

go Campo Grande - MS 

Bloco Com 4 Apartamen-

tos, Sendo No 1º Andar ,2 

Quartos, Sala, Cozinha, La-

vanderia, Estacionamento 

P 2 Carros, N Tem Taxa De 

Condomínio, Prestação R$ 

530,00 Valor Pra Quitação 

R$ 39.000, Aceita Veiculo 

Na Parte Financiada  COR-

RETOR -MAURITONIO MIN-

CARONE-CRECI (10069) 

TEL. 67 99981-8686   

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 300.000,00 Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758  

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 (67) 
99647-3326  

 VENDE-SE CASA BAIR-
RO LEBLON 

 Linda casa no Leblon valor 
de desapego, família se 
mudando R$ 330 Mil, acei-
ta-se fi nanciamento e estu-
da permuta em carro como 
parte do pagamento, casa 
composta por 6 quartos, 2 
salas, cozinha, varanda, 3 
banheiros com edícula nos 
fundos e semi-mobiliada. 
Nathália Neves Corretora de 
imóveis Creci 11.667/MS  
Contato: (67) 99134-1272 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS 

 Anuncie seu imóvel na Fre-
eMarketing imóveis, exclu-
siva para profi ssionais do 
setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 

inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre  
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre 
em contato pelo Whatsapp: 
(67) 99245-7707  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 VENDE- SE CASA  
 Rua: São Caetano Número: 
87, Vila Duque de Caxias. 
Fica próximo a loja ame-
ricanas, valor a combinar 
com os interessados. Para 
mais informações entrar 
em contato com Sr Luiz 
Justino. Fone: (67) 99280-
4042 /3361-4445  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 

área de serviço, varanda 
com churrasqueira, ba-
nheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, 
um apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação 
e WhatsApp (67) 99280-
0777  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
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com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS

Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-
-se alugada  (com renda 
de aluguel).LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

COOPHAFÉ
Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fino acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA

Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

GUANANDI - 2 CASAS
 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
   

 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

 CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES

60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

CHACARA JAGUARI-MS
57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

VILA MARGARIDA
Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van. Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

TERRENO 12X40 RUA 
AMAZONAS

Excelente oportunidade, 
um terreno com ótima lo-
calização na Rua: Amazo-
nas com 480 m², apenas 
R$600.000,00-Marcos A. 
Silva- Corretor de imóveis-
-CRECI MS 11.919 Conta-
to: (67) 99999-1144 

VENDE-SE LOTE FI-
GUEIRAS DO PARQUE

Vende-se lote de 300 me-
tros, sendo 10x30, 24 ho-
ras monitorado por câme-
ras, 100% asfaltado, com 
água encanada, luz, elétrica 
e esgoto. Entrada de R$ 
6.500,00, 180 parcelas de 
1.174 com reajuste anual 
IPCA. Compre agora Fones: 
(67) 99819-8411/ (67) 
99345-3992 Conceição 
Lima CRECI: 9481

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXELENTE ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

PICAPE MONTANA 
Compra - se , pagamento à 
vista . Ano 2014/2015 .Tra-
tar : F 99136-6534 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0,VIVACE, 
COMPLETO, COR BRANCA, 
ANO 2011/2012 Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

NEW FIESTA HACT SE 1.6 
ANO 13/14 /PRETO/AUT /
COMPLETO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KA 1.0 SE ANO 2019
Ka 1.0 SE ANO 2019 /
PRATA/COMPLETO/OTIMO 
ESTADO Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPETO. 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

KA 1.0 SE ANO 
2020/2021

2020/2021/BRANCO/COM-
PLETO,MULTIMIDIA,RE-
TROVISOR ELETRICO,VI-
DRO ELETRICO NAS 4P,F 
MILHA/30.000KM Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
42000KM APENAS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 
RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

COMPASS TB DIESEL 
4X4 

COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018,COMPLETO,O-
TIMO ESTADO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

DUSTER DYNAMIC 2.0 
-DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

LOGAN 1.6 ANO
LOGAN 1.6 ANO 2015/2016 
COMPLETO/PRATA Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 
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CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Mo-
delo 17/18 - Combustível 
Flex - vermelha - JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/21 - Combus-
tível Flex - prata - JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 
2016,COMPLETO,ÚNICA 
DONA,PRETO,64MKM Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMA-
TICO, COURO, RODAS, 
MULTIMIDIA  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6
CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

CONTRATA -SE AJU-
DANTE DE MARCE-

NARIA 
Contato pelo WhatsApp  
67- 99272-6478 / 98113-
1489.

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

DESPACHANTE DALLAS
Serviços de licenciamento 
de veículos, transferência, 
leilões, baixa de sinistro, 
primeiro emplacamento, 
placa Mercosul. Em até 12x 
no cartão. 3384-6655/9 
9243-1985. Av: das Ban-
deiras nº 335  Vila Carva-
lho.

LEONARDO RAMIRES 
ENCANADOR

Trabalhamos com encana-
mento em geral, hidráulica, 
residencial, comercial e 
predial, detector de vaza-
mentos, serviço com trans-
parência e qualidade. Ligue 
e agende um Orçamento 
sem compromisso, atendo 
toda a cidade de Campo 
Grande/MS. Contato:(67) 
99298-8374 

J&A FOGÕES
Trabalhamos com instala-
ções em geral GLP e GN, 
limpezas de coifas indus-
trial e residencial. Atende-
mos toda Cidade de Cam-
po Grande/MS. Serviço 
com qualidade e garantia 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-2624 

CLINICA VETERINÁRIA 
CÃO CUIDADO

Trabalhamos com banho, 
tosa, exames, cirurgias, 
hotel e vacinas. Fazemos 
manutenção em secador e 
soprador pet e afiamos lâ-
minas de tosa e temos tam-
bém táxi dog. Cuidamos 
de seu pet com carinho e 
cuidado, seu pet em boas 
mãos. Atendemos toda 
cidade de Campo Grande/
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99180-3708

EL SHADDAI ADONAI
Trabalhamos com cortes 
de gramas, roçamos terre-
nos, fazemos jardinagem, 
limpeza de terrenos, pas-
samos veneno, fazemos 
todos os serviços de jar-
dinagem, com preço justo 
que cabe no seu bolso. 
Fazemos orçamento sem 
compromisso, entre em 
contato: (67) 99649-9389 
RAFAEL 

ZEUS AUTOMAÇÕES
Trabalhamos com vendas, 
instalações, manutenções 
de equipamentos para 
automação industrial e 
domiciliar, portões ele-
trônicos, cerca elétrica, 
arame farpado, câmeras 
eletrônicas com gravadores 
Hd, pequenos reparos e 
manutenção de chuveiros, 
torneiras elétricas e jardi-
nagem. Agende uma visita 
sem compromisso (67) 
98199-5648

ALLAS BROMBRIL 
PRESTADORA DE 

SERVIÇO
Trabalhamos com pinturas 
residencial e comercial, 
grafiato e textura, hidráulica 
e elétrica, reformas em ge-
ral. Ligue e peça seu orça-
mento sem compromisso 
agora mesmo, serviço de 
qualidade e preço justo. 
Contato: (67)99863-7420 
Antonio 

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO
Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

TATY´S DOCES & 
SALGADOS

Surgiu uma festa de últi-
ma hora, não sabe onde 
pegar salgadinhos? Temos 
a pronta entrega. Bateu 
fome, quer um lanche? 
Fazemos também. Estamos 
na região do Jd. Nhanha, 
entrega grátis até 3 km. 
Estamos também no ifood. 
Taty´s doces e salgados.  
Feito com carinho e cuida-
do para você Cliente amigo. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98126-1765/ (67) 99329-
9200

REGIS FRETES & 
MUDANÇAS

Trabalhamos com fretes e 
mudanças, desmontamos 
móveis e embalamos. Te-
mos ajudante, estamos a 
30 anos no ramo. Serviço 
de qualidade e eficiência 
Atendemos todo o Brasil. 
Seus móveis em boas 
mãos Ligação e WhatsApp 
(67) 99225-9714 

DESPACHANTE VEI-
CULAR

Fazemos todos os serviços 
relacionados ao Detran; 
transferência, 2° via e reti-
ramos veículo apreendido. 
Realizamos a vistoria para 
a sua melhor comodidade, 
entre em contato conos-
co teremos o prazer em 
melhor lhe atender, orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99299-9489 Jeniffer 

MARK PRODUÇÃO E 
EVENTO

Trabalhamos com som, 
iluminação e DJ, para 
deixar sua festa animada 
e inesquecível, conte co-
nosco e entre em contato 
agora mesmo, atendemos 
Campo Grande e Região.  
WhatsApp e ligações: (67) 
99130-1083 

VM PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Trabalhamos com constru-
ção civil em geral, hidráuli-
ca e elétrica. Temos geofo-
ne e executamos o serviço. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-7358 Valter/
(67) 99276-3628 Paulo 

PRESTADORA DE 
SERVIÇOS TABIRA

Prestamos serviços de 
reparos, elétrica, hidráuli-
ca, pinturas, jardinagem, 
instalação de ar-condi-
cionado, poda de árvores 
e limpeza de terrenos. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
6527 

ROBISON RIBEIRO 
CONSTRUTORA R & R

Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento, atendemos 
fazenda, chácara, em 
Campo Grande e região. 
Orçamento sem compro-
misso, entre em contato: 
(67) 99655-5724 Robison 
Ribeiro 

INOVACAR HIGIENIZA-
ÇÃO & LAVA JATO

Trabalhamos com higieni-
zação de sofás, poltronas, 
colchões, cadeiras de jan-
tar, tapetes e cortinas. Va-
mos até sua residência ou 
empresa e atendemos em 
nosso Lava Jato, ficamos 
localizados na Rua: Macha-
do de Assis, 10 Próximo 
ao Cemitério Santo Amaro. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99304-6572 Ricardo

FÊNIX ESCOLA PARA 
CABELEIREIROS

Fornecemos todos os cur-
sos na área da beleza de 
cabeleireiros, manicure, 
pedicure, nails designer, 
designer de sobrancelhas, 
depilação, colorimetria, 
tatuagem entre outros. Por 
um preço que cabe em 
seu bolso, com facilidade 
no pagamento.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99309-
1284/ (67) 98465-1973

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade e garantia .Li-
gação e WhatsApp (67) 
99961-8574  

AREIA-PEDRA-ATERRO 
& MATERIAIS

Precisando de material para 
sua obra ou reforma? Não 
perca tempo estamos com 
uma oferta exclusiva para 
você, temos o melhor pre-
ço da Cidade, temos areia 
clara, rosada lavada, pedra, 
pedrisco e aterro. Entre ou-
tros serviços é só chamar 
será um prazer atendê-lo. 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99279-7211 (67) 99117-
3657

M&M CHAVEIRO 
MAZINHO & MAZINHO 

DO CARVÃO
Abertura de comércios, 
troca de fechaduras, aber-
tura de cadeados, abertura 
de carros e residências, 
codificação de controle, 
cópias de chaves, simples 
tetra e codificada, chave 
gorje, troca de segredo, 
troca de cilindro, chave 
pantográfica, etc. Atendi-
mento a domicílio e região. 
Whats (67) 99147-9466 ou 
(67)99257-2742

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

A &S MANUTENÇÃO
Trabalhamos com instala-
ções e manutenções elétri-
cas comercial, residencial 
e industrial, automação 
industrial, montagens e 
assistência técnica em pai-
néis de comando de incên-
dio. Serviço de qualidade 
e segurança. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e todo Estado/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99687-4166 

SALÃO AABB
Para eventos; casamento, 
15 anos, aniversario in-
fantil, evento empresarial 
suportando 800 pessoas 
em pé e 350 pessoas sen-
tadas. Já inclui no salão 
12 mesas tampo para 10 
lugares e 120 cadeiras de 
ferro. Cozinha grande com 
coleman para bebidas, 
banheiros feminino e mas-
culino, área de lazer com 
churrasqueiras e piscina 
para alugar separado. (67) 
99221-0542

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ESSENCIAL SOLUÇÕES 
SOLUÇÕES RESIDEN-
CIAS & COMERCIAL

Trabalhamos com troca 
de chuveiros, disjuntores, 
fiação, portão eletrônico, 
codificação de controle 
entre outros serviços para 
melhor lhe atender. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
E-mail: manutencaodo-
lar.1@gmail.com Ligação 
e WhatsApp (67) 99130-
8020

HIGIENIZAÇÃO DE 
ESTOFADOS

Trabalhamos com higieni-
zação de estofados, cama, 
sofá, cadeiras etc. Melhor 
preço da Cidade, limpeza 
e Higienização para acabar 
com bactérias externas, 
a partir de 80,00 faça seu 
orçamento sem compro-
misso. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Serviço de qualidade e 
garantia Ligação e WhatsA-
pp (67)99352-5556 André

 SAMQUIM DOCES
Trabalhamos com tudo 
para sua festa, venha con-
ferir.  Contato: (67) 99215-
5363. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

TAPEÇARIA AUTOMO-
TIVA/ RESIDENCIAL & 

LAVA JATO
Trabalhamos com todos os 
tipos de tapeçaria completa 
e estética automotiva. Esta-
mos localizados na saída 
para Cuiabá. Faça seu or-
çamento sem compromis-
so. Serviço de qualidade e 
credibilidade, Garagem77 
o lugar certo para você. 
Para mais informações fa-
lar com Rafael ou Paloma 
Ligação e WhatsApp (67) 
99144-1477

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

SACO PELADO BAR-
BERSHOP

Serviços barbearia, mas-
sagens, depilações, aten-
dimento naturista e não 
naturista. Atendimento das 
10:00hs as 21:00hrs, de 
Segunda a Sábado. Rua: 
Joaquim Manoel de Souza, 
484. Vila Olinda Campo 
Grande/MS Contato: (67) 
99109-5491 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

AUTO ELÉTRICA CAM-
PESTRE

Trabalhamos com conser-
tos de motores de partida, 
alternadores e instalações 
elétricas. Ficamos na 
Avenida Campestre, 107 
Conjunto Aero Rancho. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98201-2959

MAKÁRIUS LAVA JATO
Trabalhamos com lavagem 
automotivas, higienização 
interna, bancos, teto, car-
petes e polimentos automo-
tivos. Ficamos localizados 
na Avenida: Tamandaré, 
3664 São Francisco .Servi-
ço de qualidade e credibili-
dade. Ligação e WhatsApp 
(67) 99262-6069

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

DÉL PINTURAS IMOBI-
LIÁRIA

Trabalhamos com todos 
tipos de pinturas, massas 
corridas, verniz látex, gra-
fiato, texturas, marmoratos, 
cimento queimado, pintura 
de portões e ferragens em 
geral. Faça seu orçamento 
sem compromisso, ligue 
agora mesmo! Contato: 
(67)99145-7749 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

ADEMIR ANDRADE 
TERAPEUTA   

Terapias Integrativas e 
complementares que tra-
zem resultados incríveis 
para melhoria das condi-
ções dos pacientes, em 
diferentes casos. Isso vale 
desde uma depressão, 
quadro de obesidade ou 
diabetes até dores e câncer, 
alergias, fadiga crônica, 
melhora da memória, lon-
gevidade, fibromialgia e do-
res crônicas, menopausa, 
andropausa etc… Contato: 
(67) 99293-7251 

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha que 
tanto incomoda? Temos 
protocolos de tratamento 
com Ozônio para redução 
de celulite e medidas. Te-
mos ainda diversos pro-
tocolos de tratamentos de 
saúde, com aplicação lo-
cal, auricular e retal. What-
sapp (67) 99159-8922 
Enfermeira Amanda. Ins-
tagram: @ozonioterapia.
amandatokko Atendimento 
Clínica Renaissance, Dou-
rados/MS 

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda 
a Sexta-feira Ligação e 
WhatsApp (67) 99982-
8198 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra as 
melhores acompanhantes 
www.sexworld.com.br

RADIO DBV GOSPEL  
&  MINISTÉRIO DEUS 

ALTÍSSIMO
Rua: Andreara, 335-Jardim 
Taruma Campo Grande/
MS. Participe Cultos Quar-
ta-feira as 19;30 hs, Do-
mingo as 18:30 hs. Radio 
dbv Gospel – Digital www.
radiodbvgospel.com  Para 
mais informações falar 
com Pr. Adecio Contato: 
(67) 99242-3433 

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

VENDE-SE EXPOSITOR 
PARA AÇOUGUE

Vendo expositor para açou-
gue 2 metros, 220vts valor 
R$ 2.800,00 e Refrigera-
dor Cônsul duplex 110 vts 
Valor R$ 850,00 . Tratar 
com José Carlos Ligação 
e WhatsApp (67) 99288-
9323 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

CARTOMANTE
Trabalhos Espirituais para 
Trazer a pessoa amada, 
Prosperidade, perfume 
cruzado, Limpezas, banhos 
e muito mais! Faça já uma 
consulta e tenha respostas 
para as dúvidas e revela-
ções do oculto. Consulta 
com as cartas, Amarra-
ção Amorosa.  Contato: 
(67)99277-1955 Paulo 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos.  
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